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FECHA:  MARZO  24  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Riña  callejera  deja  2  muertos   

  
Amaga  PAN  con  sustituir  a  30  consejeros   

   Instalará  Georgia  Tech  polo  logístico   

   En  junio,  arranca  el  Tuzobús   

  
  

  
¡Campaña  anticipada!   

  
Avanzan  obras  del  Tuzobús  y  Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura   

   TRIUNFA  UAEH  EN  TAE  KWON  DO   

  
Inauguran  DIFH-JFOR  congreso  para  la  familia   

  
Frenan  Ley  de  robo  de  gasolinas;;  `es  ilegal´   

  
Indaga  EU  a  Aguilar  y  Vizcarra   

  
A  burocracia,  80%  de  fondos  de  los  partidos;;  2.2%  de  prerrogativas,  a  
capacitación   

   Gastaron  familias  $403  mil  millones  en  la  salud:  Inegi   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Amenaza  presidente  del  PAN  sustitución  de  consejeros  opositores: Por  acumulación  de  faltas  a  las  sesiones  
de  Consejo  Estatal  convocadas  por  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN,  el  grupo  de  30  consejeros  que  se  manifestó  el  
domingo  contra  el  actual   líder  albiazul  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón,  podría  ser  sustituido.  Así   lo  advirtió  el  dirigente  
panista,   quien   desconoció   la   validez   de   la   sesión   a   la   cual   convocaron   los   integrantes   del   órgano   de   gobierno   partidista,  
misma   que   no   pudo   llevarse   a   cabo   porque   las   puertas   del   CDE   permanecieron   cerradas.   Hernández   confirmó   que   este  
martes  se  emitirá  la  convocatoria  a  sesión  de  Consejo  Estatal,  que  se  celebrará  el  próximo  jueves  en  un  municipio,  aún  por  
definir,  del  centro  del  estado.  El  presidente  del  PAN  Hidalgo  reiteró  que  en  caso  de  que  los  consejeros  no  acudan,  solicitará  su  
sustitución  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN).  
de  d   Respecto  a  la  
justificación   de   los   consejeros   para   no   asistir   a   los   trabajos   del   órgano   de   gobierno   interno   por   la   lejanía   de   las   sedes  
propuestas  por  e

  ha  detenido  el  rumbo  de  Acción  Nacional  en  la  
entidad.   aminando,  no  por  un  grupo  de  30  personas  el  PAN  se  va  a  detener;;  el  PAN  sigue  caminando,  el  PAN  

  El  dirigente  añadió  que  el  grupo  de  consejeros  
fín  al  expresidente  albiazul  Alejandro  Moreno  Abud.  

estaba   empleada   en   el   Comité   Directivo   Estatal   y   que   a   la   pérdida   de   su   empleo,   después   de   varios   años   de   dedicarse  
solamente  a  esta  rutina,  que  ya  se  había  hecho  un  modus  vivendi,  hoy  se  ven  frustrados  al  no  tener  conocimientos  para  salir  

  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
Milenio-Acción  Nacional  no  cumplirá  caprichos  de  Abud  (Alejandro  Reyes,  página  13)  
Crónica-Determinaciones  en  PAN  no  son  a  contentillo  de  nadie  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Independiente-Protesta  en  PAN  podría  desencadenar  en  sanciones  (Víctor  Valera,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Actuar  de  algunos  panistas  es  imprudente,  opina  Asael  (Sergio  Juárez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Al  PAN  no  lo  detendrán  30  personas  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-No  hay  ingobernabilidad  en  el  PAN,  asegura  dirigencia  estatal  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Crónica-Destaca   Tovar   Iglesias   crecimiento   del   PVEM: Militantes   y   simpatizantes   del   Partido   Verde   Ecologista   de  
México  (PVEM)  en  Hidalgo  se  dieron  cita  para  el  evento  de  la  toma  de  protesta  de  la  Coordinación  Municipal  de  Tulancingo,  
encabezada  por  Roberto  Aranda  Hernández.   Acompañado  por   los   10   titulares   restantes   de   las  Coordinaciones  Municipales  
pertenecientes   al   Distrito   04,   donde   el   partido   del   tucán   encabeza   la   coalición   con   el   Revolucionario   Institucional   (PRI),  
Avelino   Tovar   Iglesias,   secretario   general   del   Comité   Ejecutivo   Estatal   del   PVEM,   subrayó   la   fortaleza   que   adquirió   dicho  
instituto  en  el  país.   e  realiza  en  favor  de  la  sociedad,  tal  es  el  caso  de  
la  aprobación  de  leyes  como  vales  de  medicina,  cadena  perpetua  a  secuestradores  y  el  que  contamina  paga  y  repara  el  daño,  
son  claros  ejemplos  de  que  este   instituto  político  es  el  único  que  cumple  sus  com   Tovar  Iglesias   informó  que  el  
PVEM  presentará  una  nueva  iniciativa  que  consiste  en  hacer  que  los  candidatos  que  ganen  algún  cargo  de  elección  popular  

  
único  partido  con  mayor  crecimiento  aún  sin  iniciar  campaña,  con  esta  sinergia  y  con  el  trabajo  realizado  en  todo  el  estado  y  
a   nivel   nacional,   sin   duda   alguna   lograremos   ser  la   tercera   fuerza;;   en   el   PVEM   estamos   los   que   queremos   estar,   los   que  
tenemos  ganas  de  hacer  las  cosas  bien  y  de  trabajar  por  la  gente,  porque  somos  un  proyecto  incluyente  que  abre  sus  puertas  

   Agregó  que   con   esta   nueva   forma  de  hacer  
po

  (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  08)  
Milenio-PVEM  aspira  a  ser  la  tercera  fuerza  política  del  país:  Tovar  (Redacción,  página  12)  
Crónica-Necesario   retomar  el  origen  del  perredismo: El   proceso   electoral   vigente   será   el   termómetro   para  medir   la  
posición  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  el  contexto  político  nacional,  dio  a  conocer  la  militante  fundadora,  
Teresa  Samperio.   La  perredista  planteó   la  necesidad  de   retomar  el  origen  de   la   ideología  de   izquierda,  pues   representa   la  
columna  vertebral  de  todo  partido  político.  Además  pidió  no  burocratizar  a  su  partido,  pues  ha  dejado  de  ser  un  instrumento  
de  la  sociedad.  El  partido  y  sus  candidatos  deben  avanzar  con  paso  firme  y  buenos  candidatos  tanto  a  escala  nacional  como  
estatal,   expresó.   ata  de  un   esfuerzo  doble  para  hacer  el  mejor  papel   y  

  
El   político   debe   tener   al   menos   50   por   ciento   de   luchador   social,   inteligencia,   conciencia   social   y   compromiso   con   el  

  (Sara  Elizondo,  página  08)  
Crónica-Atentos  en  PRD  sobre  respuesta  del  INE  en  torno  a  los  registros: Todos  los  candidatos  del  PRD  que  serán  
registrados  hoy,  ante  el  INE,  cubren  los  requisitos  de  la  autoridad  y  esperan  resolución  para  el  próximo  4  de  abril  para  iniciar  
campañas   al   día   siguiente,   informó   el   representante   del   partido,   Marco   Rico   Mercado.   El   partido   entregó   toda   la  
documentación   según   la   Ley   General   de   Instituciones   y   Procedimientos   Electorales,   para   determinar   si   el   registro   es  
procedente  con  la  representación  nacional  a  cargo  de  Pablo  Gómez.  El  5  de  abril  iniciar  la  campaña  con  la  estrategia  de  cada  
uno   de   los   candidatos,   cercana   a   la   gente   de   tierra,   puerta   por   puerta,   concientización   de   propuesta   del   PRD.  (Sara  
Elizondo,  página  10)  
Síntesis-Inicia  PRD  su  registro  de  candidatos  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Independiente-PRI,  preparado  para  contienda  electoral,  afirman: El  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  se  
declaró   listo   para   el   inicio   de   las   campañas   electorales   a   diputados   federales   que   serán   elegidos   el   próximo   7   de   junio.  

guró  el  dirigente  priista  en  la  entidad  Ricardo  Crespo  Arroyo.  Esta  semana  el  PRI  registrará  a  sus  candidatos  
a  diputados  federales  en  las  siete  juntas  distritales  del  Instituto  Nacional  Electoral.  Crespo  Arroyo  dio  esa  declaración  durante  
el  homenaje  a  Luis  Donaldo  Colosio  en  su  21  aniversario  luctuoso,  realizado  en  la  explanada  del  comité  directivo  estatal.  Dijo  
que  la  política  posibilita  el  diálogo,  el  acuerdo,  la  paz  y  permite  encontrar  las  respuestas  que  construyen  una  mejor  sociedad,  
exhortó  a  que  cad   Oziel  Serrano  
Salazar   presidente   de   Fundación   Colosio   señaló   que   Luis   Donaldo   tuvo   la   iniciativa   de   reformar   la   conformación   de   los  
poderes,   así   como   emprender   el   combate   a   la   impunidad   y   la   corrupción,   los   priistas   responden   a   esa   herencia   con  
responsabilidad.   Mientras   que   Roberto   Núñez   Vizzuett,   titular   de   la   Red   Jóvenes   por   México,   comentó   que   con   Colosio  
Murrieta  comenzó  una  nueva  etapa  de  hacer  política  de  manera  libre,  en  unidad,  de  trabajo,  compromisos  y  resultados.  

Vizzuett   invitó   a   la   juventud   a   elevar   la   voz,   a   ir   al   encuentro   con   los   ciudadanos   y   trabajar   con   sencillez   y   honradez.  
(Redacción,  página  06)  
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Milenio-El  PRI,  capacitado  y  con  una  estructura  preparada:  Crespo  (Redacción,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-Priistas  rinden  homenaje  a  Colosio  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Sentido  homenaje  de  priistas  a  Luis  Donaldo  Colosio  (Redacción,  página  2A)  
Uno  más  Uno-Priistas  rindieron  homenaje  a  Colosio  (Redacción,  página  03)  
El  Independiente-Inminente,  expulsión  de  regidora  petista: La  expulsión  de  la  regidora  de  Pachuca  Lorena  Cruz  Nieto  
de   las   filas   del   Partido   del   Trabajo   (PT)   está   en  manos   de   la   dirigencia   nacional   petista,   la   cual   es   inminente   y   concluirá  
durante   un  mes.   En   conferencia   de   prensa,  Mariano  Torres   Lestrade   anunció   que   entregará   al   presidente  municipal   de   la  
capital  Eleazar  García  Sánchez  documento  donde  la  dirigencia  desconoce  a   la  regidora.  Cruz  Nieto,  aseguró,  participó  en  el  
proceso   interno   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   al   invitar   a   más   de   100   petistas   a   sumarse   a   Izquierda  
Democrática  Nacional  (IDN).  Hay  testimonios  de  militantes  que  buscaban  a  la  regidora  con  la  finalidad  de  gestionar  apoyos,  
sin   embargo   ella   se   deslindaba   al   asegurar   que   ya   no   formaba   parte   del   partido,   dijo.   A   su   vez,   el   PT   inició   proceso   de  
expulsión   contra   el   presidente  municipal   de   Progreso  Alfredo  Zúñiga  Avilés,   derivado  del   conflicto   con   el   regidor   Armando  
Mera  que  impide  aprobar  Presupuesto  de  Egresos.  Torres  Lestrade  descartó  que  esto  sea  una  forma  de  deslindar  al  PT  de  la  
problemática  en  el  municipio.  Además,  la  dirigencia  petista  solicitó  a  la  Secretaría  de  Gobierno  del  estado  retomar  las  mesas  
políticas  con  los  partidos,  en  vísperas  de  la  elección  de  diputados  federales.  (Víctor  Valera,  página  06)  
Síntesis-Desconoce  el  PT  a  Lorena  Cruz  como  regidora  en  cabildo  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Capital  Hidalgo-PEVM  Presentará  iniciativa  para  que  candidatos:  El  secretario  general  del  Partido  Verde  Ecologista  de  
México   en   Hidalgo,   Avelino   Tovar,   reveló   que   presentará   una   nueva   iniciativa   de   ley,   la   cual   consiste   en   hacer   que   los  
candidatos  que  ganen  algún  cargo  de  elección  popular,  cumplan  por   ley  sus  propuestas,   "para  evitar  actores  políticos  que  
sólo  prometen  y  que  no  dan   resultados".   Lo  anterior,   luego  de   tomar  protesta  a   la  Coordinación  Municipal  de  Tulancingo,  
donde  más  de  500  militantes  y  simpatizantes  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  Hidalgo,  se  dieron  cita  a  la  toma  de  
protesta  encabezada  por  Roberto  Aranda  Hernández,  en  dicho  municipio.  Dijo   que  el  PVEM  es  el  único  partido   con  mayor  
crecimiento   respecto  a   leyes  aprobadas  considera,  así   como  con  el   trabajo  que   realizara  nivel  estatal   y  nacional,  Sin  duda  
alguna  lograremos  ser  la  tercera  fuerza,  ya  que  en  el  PVEM  estamos  los  que  querernos  estar,  los  que  tenemos  ganas  de  hacer  
las  cosas  bien  y  de  trabajar  por  la  gente  de  nuestra  entidad".  (Yina  Bautista,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Instruye  Instituto  Nacional  Electoral  a  partidos  en  materia  de   fiscalización: Capacitan  a   representantes  
financieros   de   partidos   políticos   en   materia   de   contabilidad   y   fiscalización,   personal   especializado   de   la   Junta   Local   del  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   impartió   este   curso   que   tiene   el   objetivo   de   exponer   a   las   cúpulas   los   mecanismos   y  
plataformas   tecnológicas   que   utilizarán   para   transparentar   sus   gastos   de   campaña   en   el   proceso   2014-2015.   Entre   los  
aspectos   que   expuso   la   Unidad   Técnica   de   Fiscalización   del   INE   corresponden   al  marco   legal,   los   ingresos   y   egresos   que  
deben  transparentar  los  partidos,  plazos  para  presentar  sus  gastos  de  campaña  ejercidos,  así  como  las  violaciones  tentativas  
a  la  ley  en  caso  de  omitir  estos  informes.  Omar  César  Juárez,  integrante  de  la  Unidad  de  Fiscalización,  explicó  que  el  objetivo  
principal  es  orientar  a  los  partidos  políticos  sobre  los  nuevos  lineamientos  en  materia  de  fiscalización,  ya  que  con  las  actuales  
disposiciones  legales,  tanto  candidatos  como  las  cúpulas  con  registro,  actualizarán  en  tiempo  real  sus  erogaciones  durante  el  
periodo   de   proselitismo.   El   programa   impartido   por   el   personal   del   INE   refiere   a   los   esquemas   de   ingresos,   egresos,  
prorrateo,  sanciones,  entre  otros.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  10)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Desconocen   impacto   por   recorte   a   Pemex: El   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   dijo   que   aún   no   tiene  
información  sobre  el  impacto  que  tendrá  el  recorte  al  presupuesto  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  en  la  reconfiguración  de  
la  refinería  Miguel  Hidalgo  y  en  la  instalación  de  la  Terminal  de  Abastecimiento  y  Reparto  de  Tula,  luego  que  el  secretario  de  
Hacienda  y  Crédito  Público,  Luis  Videgaray,  reconociera  que  la  caída  de  los  precios  internacionales  del  petróleo  no  se  revertirá  
a  corto  plazo  y  que  prevén  más  ajustes  al  gasto  público  para  2016.  La  Terminal  de  Abastecimiento  y  Reparto,  que  requiere  de  
una   inversión   de   mil   200   millones   de   dólares,   es   el   proyecto   compensatorio   tras   la   cancelación   del   tren   de   refinación  
Bicentenario.  Aunque   fue  anunciado  en  diciembre  de  2014,   todavía  no   tiene  asignación  presupuestal.  Mientras  que  para   la  
reconfiguración  de  la  planta  procesadora  de  crudo,  cuyo  objetivo  es  aumentar  la  producción  de  gasolinas  y  diesel  de  180  mil  
a   300  mil   barriles   diarios,   Pemex   requiere   de   60  mil  millones   de   pesos.   Pese   a   los   ajustes   al   gasto   de   las   dependencias  
federales,   Olvera   Ruiz   aseguró   que   está   garantizado   que   la   paraestatal   absorba   la   deuda   que   el   estado   adquirió   para   la  
compra  de   los   terrenos  de   la  cancelada   refinería  Bicentenario,  y  confió  en  que  no  pase  de  un  mes   para  que  concreten  un  
acuerdo.  
revisando,  por  el  momento,  en   lo   jurídico.  Hay  una  voluntad  total  de  Pemex  y  están   los  equipos  de  abogados   revisando  la  

  (Axel  Chávez,  página  05)  
Síntesis-Sin  avances  negociación  de  deuda  con  Pemex  e  Tula  (Susana  Jiménez,  página  05)  
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Criterio-Se   fortalecen  acciones  a   favor  de   las  mujeres  hidalguenses: Dotar   a   las   familias   hidalguenses   de   nuevas  
formas  para  la  solución  de  conflictos  y  mejorar  la  equidad  de  género  entre  los  miembros  de  la  misma,  es  el  objetivo  del  Sexto  
Congreso  de  la  Familia,  Creciendo  en  familia  con  igualdad,  que  realiza  en  Pachuca  el  Sistema  DIF  Hidalgo.  El  encuentro  fue  
inaugurado  ayer  por  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF,   y  el   gobernador  estatal,   José  
Francisco  Olvera  Ruiz.  Al  participar  en  el  acto  protocolario  de  inicio,  Romero  Delgado  enfatizó  que  las  familias  de  Hidalgo  se  
mantienen  unidas  gracias  a  los  valores  que  se  enseñan  en  casa  y  al  trabajo  diario  de  sus  integrantes.  Además,  subrayó  que  a  
través  de  los  talleres  y  conferencias  los  asistentes  podrán  mejorar  sus  formas  de  comunicación  y  aplicar  de  mejor  manera  la  
equidad  de  género  al  interior  de  las  familias,  lo  que  contribuirá  a  mantener  la  paz  social  en  los  municipios.  
base  de  toda  sociedad,  si  éstas  crecen  con  valores  y  comunicación  constante  vamos  a  lograr  que  nuestra  cultura  social  pueda  
ir  cambiando,  ello  requiere  la  participación  de  todos,  por  ello  es  que  cada  una  de  las  actividades  está  pensada  para  cada  uno  

  Romero  agregó  que  desde  hace  dos  semanas  arrancaron  las  actividades  de  este  
congreso,  mediante  foros  regionales  en  los  cuales  se  impartieron  pláticas  y  talleres  que  abordaron  temas  particulares  que  se  
presentan  en  las  familias  de  cada  uno  de  los  municipios,  buscando  siempre  mejorar  el  avance  de  éstas,  y  donde  se   calcula  
asistieron  más  de  20  mil  hidalguenses.  En  su  participación,  el  mandatario  estatal  expuso  que,  sólo  mediante  el  diálogo  y  el  
fomento  de  los  valores,  se  podrá  mejorar  la  forma  de  resolver  las  inquietudes  o  problemas  dentro  de  una  familia  y  por  ello  en  
una   sociedad,   por   lo   que   es   deber   del   gobierno   dotar   de   opciones   para   que   las   familias   puedan   desarrollarse   de  manera  
plena.  
buscamos   conservar  ello   y  mejorarlo  por  medio  de   las   recomendaciones  de  quienes   son  expertos  en  ello,  para   lograr  una  

  (Yossimar  
Durán,  página  07)  
Milenio-Destaca  Olvera  trabajo  del  DFH  por  las  familias  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Llaman  gobernador  y  DIFH  a  reforzar  valores  familiares  (Milton  Cortés,  página  03)  
El  Independiente-En  Pachuca,  sexto  congreso  sobre  la  familia  (Redacción,  página  19)  
Capital   Hidalgo-Inicia   seto   Congreso   de   la   Familia,   creciendo   con   la   igualdades   la   propuesta   (Ivet   Pasquel,  
página  02)  
Plaza  Juárez-Mi  gobierno  comprometido  con  la  equidad  de  género:  Olvera  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
Síntesis-Impulsa  DIFH  equidad  para  evitar  violencia  
Uno   más   Uno-En   Hidalgo   se   fortalecen   las   acciones   a   favor   de   las   mujeres:   Francisco   Olvera   (Redacción,  
página  02)  
Criterio-Infraestructura   total  del  Tuzobús,  el  15  de  mayo: Jesús  Romero  Quintanar,   secretario  de  Obras  Públicas   y  
Ordenamiento  Territorial,  dijo  que  el  15  de  mayo  la  dependencia  a  su  cargo  entregará  ciento  por  ciento  de  la  infraestructura  
que  conforma  el  sistema  de  transporte  masivo  Tuzobús,  incluyendo  los  aditamentos  tecnológicos.  El  funcionario  justificó  que  
el  retraso  en  la  entrega  de  la  obra,  que  estaba  programada  para  abril,  se  debe  a  las  condiciones  climáticas  presentadas  en  las  
últimas  semanas,  lo  cual  ha  frenado  el  montado  de  las  30  estaciones  y  la  construcción  del  distribuidor  vial  Téllez.  De  acuerdo  
con   la   Secretaría   de  Obras   Públicas   y  Ordenamiento   Territorial   (Sopot),   el   avance  general   de   la   infraestructura   es   50  por  
ciento.   El   funcionario   adelantó   que   la   próxima   semana   equiparán   la   primera   de   30   estaciones   (que   reportan   un   progreso  
general  de  60  por  ciento)  de   la   línea  Téllez-Centro  con   los  sistemas  tecnológicos  que  permitirán  su  monitoreo  y  control.  Al  
encabezar  un  recorrido  por  las  obras  de  la  zona  metropolitana  de  Pachuca,  Romero  señaló  que  el  distribuidor  vial  de  Téllez  
apenas   tiene   un   avance   de   15   por   ciento.   Sin   embargo,   aseveró,   quedará   culminada   antes   de   la   puesta   en   marcha   del  
Tuzobús,  anunciada  por  el  gobierno  del  estado  para  mediados  de   junio  próximo.  

so.  Romero  Quintar  añadió  que  en  próximos  
días  en  la  terminal  y  patio  de  encierro  de  unidades  del  sistema  de  transporte  masivo,  que  reporta  80  por  ciento  construcción,  
se  integrará  una  estación  de  carga  de  combustible,  la  cual  dará  servicio  exclusivo  a  los  camiones  de  la  línea  1.  Como  obras  
complementarias   a   las   que   efectúan   en   el   bulevar   Felipe   Ángeles,   mencionó,   se   invertirán   11.5   millones   de   pesos   en   la  
adecuación   del   bulevar   Nuevo   Hidalgo,   pues   será   por   donde   circularán   las   unidades   del   transporte   foráneo   para   que   no  
interfieran  con  la  primera  troncal  del  Tuzobús.  (Yossimar  Durán,  página  06)  
Crónica-Confirma  ya  SOPOT  fechas  de  entrega  para  el  Tuzobús  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Alistan  imagen  de  Tuzobús  y  nombres  de  las  estaciones  (Sonia  Rueda,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Infraestructura   del   Tuzobús   estará   lista   al   100%   el   próximo   15   de   Mayo   (Sergio   Juárez,  
página  06)  
Plaza  Juárez-En  junio,  arranca  el  Tuzobús  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
Síntesis-Estaciones  del  Tuzobús,  listas  el  15  de  mayo  (Edgar  Chávez,  página  02)  
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Criterio-Entrega   Olvera   cheques   de   seguro   en   Huichapan: En   Huichapan,   el   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz  
encabezó   la  entrega  de  semilla  certificada,  cheques  del  seguro  agrícola  catastrófico,  tomó  protesta  a   los   integrantes   de   los  
comités  de  la  estrategia  Beneficios,  e  inauguró  la  Unidad  Deportiva  de  la  comunidad  Maney.  Acompañado  de  Carlos  Alberto  
Acra  Alva,   subdirector   general   de   la  Comisión  Nacional   de  Cultura   Física   y  Deporte   (Conade),  Olvera  Ruiz   destacó  que   se  
contó  con  la  colaboración  de  los  integrantes  de  la  Asamblea  Ejidal  de  Maney,  quienes  realizaron  la  donación  del  terreno  para  
que  se  construyera  dicha  unidad.  Olvera  también  entregó  oficios  de  autorización  de  semilla  certificada  de  avena  y  cheques  de  
seguros  agrícolas  catastróficos,  y  aseguró  que  continuarán  apoyando  a  los  campesinos  del  estado  y  mantendrán  una  cercanía  
con   este   importante   sector   productivo.   En   Huichapan   se   entregaron   76   cheques   para   diversos   cultivos   como  maíz,   café,  
avena,  cebada,  frijol,  entre  otros;;  con  lo  que  se  verán  beneficiadas  mil  100  hectáreas  de  esta  región  de  la  entidad.  Asimismo,  
el  jefe  del  Ejecutivo  tomó  protesta  a  los  63  integrantes  de  los  comités  de  la  estrategia  estatal  Beneficios,  de  quienes  destacó  
su   compromiso   por   llevar   mejores   condiciones   de   desarrollo   a   sus   comunidades   y   en   favor   de   sus   habitantes.   En   su  
intervención,  la  secretaría  de  Desarrollo  Social  en  la  entidad,  Mayka  Ortega  Eguiluz,  dijo  que  estos  comités  son  para  fortalecer  
a  las  familias  hidalguenses.  (Redacción,  página  12)  
Capital  Hidalgo-Apoyos  llegan  a  habitantes  de  Huichapan  (Redacción,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Beneficios  para  la  región  de  Huichapan  (Redacción,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Gira  del  gobernador  por  Huichapan;;  entrega  cheques  de  seguro  agrícola  (Redacción,  página  5A)  
Síntesis-Entrega  Olvera  diversos  apoyos  en  Huichapan  (Redacción,  página  10)  
Uno  más  Uno-Habitantes  de  Huichapan  se  benefician  con   la  entrega  de  diversos  apoyos   (Redacción,  página  
05)  
Crónica-Entrega   Olvera   bandera   blanca: Hidalgo   fue   sede   del   Programa   de   Alfabetización   y   Combate   al   Rezago  
Educativo   puesto   en   marcha   a   escala   nacional,   lo   cual   se   refleja   con   resultados   en   Chapantongo,   afirmó   el   gobernador  
Francisco  Olvera.  Durante   la  entrega  de   la  denominada  bandera  blanca  a  este  municipio,  que   lo   considera   libre  de   rezago  
educativo,   el   mandatario   expresó   que   la   Secretaría   de   Educación   Pública   federal   dejó   como   compromiso   ser   una   de   las  
primeras  entidades  que  abrazara   con  preocupación  y  planeación  esta   tarea.  Olvera  Ruiz   calificó   como  satisfactorio   que  un  
municipio  pequeño  como  Chapantongo  haya  tomado  la  bandera  y  asimilado  esta  meta  con  seriedad  para  combatir  el  rezago  
educativo.  Consideró  que  estos  avances  permiten  ver  que  no  importan  las  circunstancias  y  el  tamaño  del  municipio,  sino  la  
buena  voluntad  para  de  esta  forma  aprovechar  la  coordinación  que  tiene  Hidalgo  con  el  Gobierno  de  la  República.  Agregó  el  
gobernador  que  como  padres  de  familia  deben  estar  satisfechos  por  los  logros  alcanzados  en  materia  educativa,  por  tanto  se  
debe   seguir   en   la  misma   línea   de   trabajo   y   superación.   El  mandatario   reconoció   el   compromiso   y   avance   logrado  por   los  
trabajadores  de  la  presidencia  municipal  de  Chapantongo,  quienes  recibieron  su  constancia  y  aprovechamiento  del  programa  
de  alfabetización.  Posteriormente  en  la  comunidad  de  Maney,  perteneciente  a  Huichapan,  el  mandatario  hidalguense  inauguró  
una  unidad  deportiva,  en  beneficio  de  los  habitantes  del  lugar.  Más  adelante  Olvera  Ruiz  hizo  la  entrega  de  semilla  certificada  
de  maíz  y  avena,  así   como   la  entrega  de  cheques  del  Seguro  Agrícola  Catastrófico  y   la   toma  de  protesta  a   los  comités  de  
participación  social  de  Beneficios.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Capacitan  a  burócratas  en  temas  electorales: El  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  
encabezó  la  primera  de  las  sesiones  de  información  sobre  las  nuevas  disposiciones  en  materia  electoral,  a  fin  de  que  las  y  los  
servidores  públicos  del  gobierno  estatal  conozcan  lo  que  pueden  realizar  y  lo  que  no,  dentro  de  su  actividad  cotidiana,  una  
vez   iniciada   la   contienda   electoral   donde   se   renovará   la   Cámara   Baja   del   Congreso   de   la   Unión.   El   gobernador   Francisco  
Olvera  instruyó  llevar  sesiones  de  orientación,  ya  que  la  normatividad  electoral  ha  evolucionado,  se  ha  hecho  más  restrictiva,  
pero  esto  no  quiere  decir  que  con  el  debido  cuidado,  se  deban  seguir  las  actividades  cotidianas  del  gobierno,  dijo  el  Elguero  
Molina.  Por  ello,  agregó,  una  vez  que  se  dieron  los  últimos  acuerdos  del  Instituto  Nacional  Electoral,  ya  se  tiene  el  panorama  
completo  para  poder  compartir  con  las  y  los  compañeros  del  gobierno  del  estado  la  información.  El  mandatario  hidalguense  
instruyó  al  coordinador  general  Jurídico,  Mario  Souvebille  González,  realizar  este  análisis  el  cual  comparte  con  ustedes,  a  fin  
de   que   sea   útil   para   su   desempeño,   explicó   el   secretario.   A   su   vez,   Souverbille   González   profundizó   en   tres   temas:  
propaganda  gubernamental,  imparcialidad  en  el  uso  de  los  recursos,  así  como  en  programas  sociales.  Esos  tres  acuerdos  se  
hicieron  llegar  por  parte  del  INE,  a  través  de  su  consejo  local,  que  en  Hidalgo  es  representado  por  José  Luis  Ashane  Bulos,  
informó  el  funcionario  estatal.  En  esta  reunión  informativa  estuvieron  representantes  de   las  subsecretarías  de  Gobierno,  de  
Desarrollo   Político,   del   Transporte,   de   Protección   Civil,   así   como   la   Coordinación   de   Información   y   Seguridad   Estatal,   la  
direcciones  generales  de  Comunicación  Social,  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo,  Imagen  Institucional,  Publicaciones  e  Impresos,  
Instituto   para   el   Desarrollo  Municipal,   el   Consejo   Estatal   de   Población,   el   Centro   de   Justicia   para  Mujeres   y   la   Secretaría  
Técnica  para  la  Implementación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Transparencia  en  el  deporte:  Al   igual  que  en   la  política,  en   la   función  pública  y  ante   la  demanda  de   la   transparencia  y  
correcta  conducción  de  los  servidores  del  estado  y  el  país  se  requiere  de  nueva  formación  de  valores,  de  educación  y  ejemplo  
para   las   futuras   generaciones.   El   deporte,   un   área   vital   para   la   recomposición   del   tejido   social   que   se   busca   en   México  
requiere  de   la  misma  conformación  administrativa  y  orgánica  que   la  política,  que  las  dependencias  de   la  administración.  Lo  
menciono  porque  ayer  se  dio  a  conocer  que  la  Comisión  de  Honor  y  Justicia  del  Instituto  Hidalguense  del  Deporte  determinó  
sancionar   por   espacio   de   un   año   a   un   joven   beisbolista   de   15   años,   a   no   participar   en   ningún   evento   de   la   disciplina  
convocado  por  la  Federación  Mexicana  de  Béisbol,  así  como  inhabilitar  a  la  madre  del  atleta,  a  no  tener  injerencia  en  ningún  
cuerpo  directivo  de  ninguna  asociación  deportiva  de  forma  indefinida,  tras  incurrir  en  una  falta  al  reglamento  establecido  por  
la  convocatoria  de  Olimpiada  Nacional  2015.  El  problema  fue  que  participó  como  parte  del  selectivo  de  Hidalgo  para  la  etapa  
regional  de  la  disciplina  en  la  categoría  pre  junior  (13-14  años)  en  donde  el  estado  consiguió  su  pase  a  Olimpiada  Nacional  y  
que  tras  una  queja  del  equipo  de  Querétaro,  se  determinó  investigar  la  edad  del   joven  y  aprobar  una  sanción  por  alineación  
indebida,  además  de  sancionar  al  estado  a  no  participar  en  ninguna  de  las  categorías  clasificadas  a  la  justa  nacional.  En  pocas  
palabras,   Hidalgo   usó   cachirules   en   el   regional   de   béisbol.   Ante   ello,   el   Inhide   rápidamente   se   deslindó   y   vía   sus  
representantes  confirmaron  que  se  realizará  un  llamado  de  atención  al  presidente  de   la  Asociación  Hidalguense  de  Béisbol,  
Doroteo   Mendoza   Soberanes   y   a   los   entrenadores   Daguberto   Oropeza   Melgarejo   y   Jesús   Gustavo   Pérez   Hernández,   de  
quienes  muchos  de  los  afectados  ahora  por  la  determinación  de  descalificar  al  equipo  los  señalan  de  mantener  un  mal  manejo  
del   béisbol   en  Hidalgo   por   lo   que  piden   la   intervención   si   es   posible   del   propio   gobernador   Francisco  Olvera  Ruiz   ante   lo  
ocurrido.  No   es   culpa   del  muchacho,   él   es   el   principal   afectado   al   igual   que   el   equipo,   y   si   los   encargados  no   toman   con  
seriedad  este  tipo  de  eventos  y  con  rigor  administrativo  los  encaran  de  la  misma  forma  que  en  el  campo  de  juego,  de  nada  
sirven  los  esfuerzos  de  pequeños  con  sueños  de  grandeza  ni  de  las  autoridades  deportivas.  Es  importante  decir  que  este  tipo  
de   situaciones   frustra   en   parte   los   ánimos   de   participar   en   próximas   competiciones   que   es   donde   se   debe   demostrar   el  
avance  que  hay  en  el  deporte  del  estado.  Este  es  un  buen  momento  para  evaluar  y  analizar  el  trabajo  en  el  Inhide  y  en  las  
organizaciones  y  asociaciones  deportivas  de  Hidalgo.  Muchas  de  ellas,  plagadas  de  estigmas  y  personajes  que  poco  o  nada  le  
han  dejado  a  los  deportistas  hidalguenses.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-Alf   
  
SER  EL  ESTADO  MÁS  PACÍFICO  UN  LOGRO  QUE  PASÓ  DE  NOCHE:    
  
A  mediados  de  este  mes  de  marzo,  El  Instituto  Mexicano  para  la  Competitividad  IMCO  dio  a  conocer  los  resultados  del  estudio  
denominado  "índice  de  Paz  México  2015"  que  elaboró  "El  Instituto  para  la  Economía  y  la  Paz"  en  que  se  dice  con  los  datos  de  
la  investigación  que  nuestro  estado  de  Hidalgo  es  la  entidad  más  pacífica  de  México.  Nada  más,  pero  nada  menos.  Un  logro  
que   para   los   momentos   que   vive   nuestra   nación   vale   mucho   en   todos   los   órdenes,   porque   si   algo   preocupa   en   lo  
gubernamental  es  la  paz  que  está  lesionada  y  erosionada  en  gran  parte  del  país,  porque  era  la  gran  promesa  del  sexenio  del  
Presidente  Peña  Nieto  y  sigue  siendo  una  meta  a  cumplir  con  problemas  serios  en  muchos  estados  de  la  República  de  los  que  
parecen   ser   focos   rojos  Guerrero,  Michoacán,  Oaxaca,   Estado  de  México,   y  muchos  más.   Por   eso,   que   se   diga   con  bases  
serias  de  investigación  que  Hidalgo  es  el  estado  más  pacífico  de  todo  el  país  es  un  logro  que  debe  valorarse  en  todo  lo  que  
vale  como  alcance  gubernamental  y  ciudadano  que  honra  tanto  a  uno  como  a  otro.  Lo  que  llama  la  atención  es  que  este  logro  
haya  pasado  como  de  noche  y  que  para   cuestiones   informativas   y  de   comentarios   se   haya  prestado  apenas  para  algunas  
líneas,  sin  mayores  alcances,  lo  que  se  presta  para  muchas  interpretaciones,  pero  para  una  de  manera  especial,  que  es  una  
meta  alcanzada  que  lastimó  a  quienes  quisieran  que  Hidalgo  fuera  un  estado  sumido  en  la  violencia,  y  en  donde  los  grupos  de  
autodefensa  fueran  una  realidad  y  que  fueran  como  un  grito  que  le  dijeran  a  México  que  aquí  no  hay  gobernabilidad  y  que  la  
paz  es  un  clima  que  no  se  da,  porque  los  índices  más  bien  nos  empujan  al  enrarecimiento  de  la  convivencia  ciudadana.  Como  
los   datos   son   al   revés   y   somos   un   estado   pacífico,   como   que   les   dolió   a   determinados   grupos   ,sobre   todo   políticos   y   de  
opinión  que  se  guardaron  sus  puntos  de  vista  y  apenas  si  dieron  la  nota  o  más  bien  notita,  como  escondida  en  sus  medios,  
porque  hasta  eso,  tienen  sus  propios  medios  y  dejaron  pasar  el  tiempo,  porque  el  tiempo  todo  lo  cura  y  todo  lo  sepulta  hasta  
las  buenas  noticias  como  esta  que  de  verdad  valía   la  pena  rescatar  porque  nos  da  validez  de  sociedad  organizada  para   las  
cosas  buenas.  Y  esto   lo  dice  un  organismo  de   fuera   como  el   IMCO.  Y   como  que  no   se  vale,  porque  al   final   el   lograr  que  
Hidalgo   sea   el   estado   con   mayo   tranquilidad   es   un   logro   de   todos   los   ciudadanos,   que   organizados   en   gobierno   y   en  
programas  tienen  esta  meta  que  se  debe  celebrar  más  como  compromiso  a  mantener  que  como  fiesta  de  despilfarros  o  de  
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despliegues  de  discursos  que  por  otro  lado  valdría  la  pena  hacerlo,  como  del  lado  contrario  se  intenta  hacerlo  de  lo  que  se  
quiere  ver  como  signos  de  ingobernabilidad.  Los  indicadores  no  son  gratuitos,  porque  el  estudio  dice  que  la  entidad  es  la  que  
tiene   la   tasa  más   baja   de   homicidios,   la   octava  más   baja   de   delitos   con   violencia,   la   quinta  más   baja   de   crímenes   de   la  
delincuencia  organizada  y  el  sistema  judicial  más  eficiente  con  el  mayor  número  de  condenas  por  homicidios  en  relación  con  
los  homicidios   cometidos.  En  cuanto  a   los   índices  de  paz  en   las  zonas  metropolitanas  se  posicionan  Pachuca  y  Tulancingo  
dentro  de  las  10  mejor  calificadas  en  este  rubro.  Lo  que  se  evaluó  fueron  tasa  de  homicidios,  delitos  con  violencia,  delitos  con  
arma   de   fuego,   encarcelamiento,   tasa   de   financiamiento   de   las   fuerzas   policiacas,   tasa   de   crímenes   de   la   delincuencia  
organizada,  y  eficiencia  del  sistema  judicial.  Y  el  resultado  es  que  Hidalgo  es  el  estado  más  pacífico  de  México,  seguido  de  
Yucatán  y  Querétaro.  El  gobierno  de  Olvera  se  puede  vanagloriar  de  obras  como  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  del  Tuzobús  
como  acciones  muy  importantes,  pero  seguramente  en  su  sexenio  que  ya  toca  a  su  fin,  ninguna  obra  le  compite  a  la  paz  y  
gobernabilidad  de  que  goza  la  entidad,  porque  es  un  logro  que  habla  de  buen  gobierno  y  de  saber  manejar  los  hilos  del  poder  
que  no  es  fácil,  porque  no  son  pocos  los  grillos  que  le  han  buscado  tres  pies  al  gato  para  que  Hidalgo  no  tenga  paz  y  por  el  
contrario  surja  la  violencia,  por  el  camino  de  las  supuestas  autodefensas  que  estarían  poniéndole  tache  a  la  administración  en  
la  administración  de  justicia,  o  bien  en  las  acciones  de  determinados  personajes  que  buscan  caminos  de  ejercicio  de  poder  
ajenos  a  la  coordinación  con  el  gobierno  estatal,  para  mostrar  una  autonomía  municipal  que  sólo  en  su  cabecita  existe.  Sin  
embargo  y  pese  al  vuelo  que  ex  priistas  dolidos  les  dan,  no  ha  pasado  nada,  porque  los  ciudadanos,  sabios  al  fin  de  cuentas,  
saben  quién  es  quién,  y  distinguen  perfectamente  dónde  está  lo  que  vale  la  pena  de  lo  que  es  sólo  ambición  de  poder  o  de  
dinero.   Por   eso   la   paz   se  mantiene.   Y   los   gritos   de   los   alborotadores   no   dejan   de   ser   eso.   Sólo   gritos...   Que   se   lleva   el  
viento....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
La  Garza,  un  mal  necesario.  
  
En  la  esfera  política  del  poder,  se  comenta  que  el  cada  vez  más   anejo   convertido  en  una  especie  

     En  este  contexto,  y  solo  por  citar  un  ejemplo,  es  
como  se  puede  entender,  que  el  fugaz  movimiento  electoral  del  2012,  estuvo  lejos  de  permear  entre  la  comunidad  estudiantil  
de   la   denominada   Máxima   Casa   de   Estudios   de   Hidalgo.      extravió   de  

continúan  como  herramientas  que  se  aplican  de  forma  represora,  como  en  los  tiempos  del  Instituto  de  Ciencias  
Sociales,   3   cuando   Raúl   Arroyo   era   el   director   en   1999,   y   le   celebre Ángel  Núñez,  
candidato  a  la  gubernatura,  fuera  padrino  de  generaciones  de  universitarios.  Hoy,  la  mano  negra  de  la  garza,  forma  parte  del  
conflicto  que  mantiene   fracturado  al  Partido  Acción  Nacional,  pues  entre   los  actores,  se  evidencia   la  sombra  de  ese  grupo  
político vencerás   Es  d Damián  
Sosa,  unidos  a  otro  grupo  de  militantes  del  PAN,  hacen   lo  posible  por  acotar  al   presidente  de  esa   organización  política  en  
Hidalgo,  Asael  Hernández,  quien  carece  del  liderazgo  absoluto  entre  los  blanquiazules.  En  el  grupo  de  Abud,  opositor  a  Asael,  
se  ve   simultáneamente,  entre  las  filas  de  Asael,  también  se  nota  la  sombra  de  la  
perversión   política   que   mantiene   el   control   de   la   universidad,   pues   hay   personajes   que   lograron   posiciones,   gracias   a  
negociaciones   logradas   en   la   opacidad.  

   la  candidatura  a  diputada  federal  por  la  capital  del  
estado.  Junto  a  Roxana  Montealegre,  aparece  Guadalupe  Rodríguez  Castelán,  futbolista  que  entrena  a  los  equipos  de  futbol  
femenil   de   la   UAEH.   Por   eso   es   que,  mientras   los   asuntos   estudiantiles   estén   en  paz   y   ese   grupo   siga   dividiendo   a   otras  
esferas,      siendo   útil,   incluso,   a   costa   de   los   recursos   propios   que,   vida   las   empresas   universitarias,   genera   esa  
institución.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Morena,  lo  que  haga  AMLO  
  
El  Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena),   proyecto   personal   del   ex   candidato   presidencial   Andrés  Manuel   López  
Obrador   en   Hidalgo,   a   pesar   de   que   fue   integrado   por   segmentos   de   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la  
Educación   (CNTE)   y   desprendimientos   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   no   ha   logrado   mayor   presencia   y  
parece  que  se  acerca  aquí  a  un  primer  fracaso  en  las  elecciones  federales  intermedias.  La  dirigencia  encabezada  por  Andrés  
Caballero  no  logró  construir  la  estructura  que  soporte  el  crecimiento  y  apuestan  todo  a  lo  que  pueda  lograr  electoralmente  su  
jefe  máximo,  pero  eso  no  basta,  se  requiere  de  un  trabajo  y  coordinación  hasta  ahora  ausente  por  las  tensiones  internas  por  
el   control   de   este   partido,   lo   que   no   se   puede   solucionar   con   una   tómbola   como   se   eligieron   candidatos.   La   dirigencia  
morenista  paga  también  el  error  de  su   incipiente  alianza  con   la  anterior  cúpula  de   la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  y  de  Nueva  Alianza  (Panal),  a  través  del  ex  secretario  Alejandro  Soto  que  le  permitió  a  
Morena   efectuar   en   segunda   convocatoria   su   asamblea   constitutiva   al   no   reunir   el   quórum   en   la   primera.   La   triada   que  
dominaba   al   SNTE   y   al   Panal   envió   gente   a   Morena   con   el   compromiso   de   formar   coalición   en   2016   para   impulsar   la  
candidatura  a  gobernador  del  jefe  turquesa  Moisés  Jiménez,  lo  que  no  será  posible  tras  la  sacudida  que  le  quitó  el  control  y  
tiene  en  la  cárcel  a  la  también  ex  secretaria  seccional  Mirna  García,  por  robo  agravado  en  perjuicio  de  la  Sección  XV.  
Tarde  se  percatan  de  que  había  que  construir  una  estructura  para  respaldar  inicialmente  las  campañas  políticas  y  promover  el  
voto  a  su  favor,  hoy  sólo  les  queda  cruzar  los  dedos  porque  López  Obrador  les  lleve  votos  a  las  urnas.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Balcón  Político   
  
Salarios  mínimos,  de  burla:  Para  los  trabajadores  asalariados  el  país  está  dividido  en  dos  sectores,  el  A  y  el  B,  con  los  que  
la  Comisión  Nacional  de  Salarios  Mínimos  (CNSM)  fija  su  criterio  para  determinar  el  aumento  que  anualmente  se  autoriza  al  
salario  mínimo  de  los  obreros,  que  recurrentemente  llaman  más  al  insulto  que  a  la  burla,  por  las  irrisorias  cantidades  que  les  
aumentan.  Actualmente  el  salario  mínimo  para  la  zona  A  es  de  67.29  pesos  y  para  la  zona  B,  en  la  que  se  encuentra  Hidalgo,  
es   de   63.27   pesos.   Cantidad   con   la   que   ninguna   familia   sobrevive,   por   lo   que   el   salario   mínimo   es   considerado   por   el  
gobierno,   los  patrones  y   los   sindicatos,   como  un  mero   referente  para  efectos   legales.  El   pasado  16  de  marzo  el  gobierno  
federal  y  representantes  de  los  sectores  empresarial  y  obrero  firmaron  un  acuerdo  para  desaparecer  paulatinamente  la  zona  B  
y  que  en  el  país  rija  un  solo  salario  mínimo  para   los   trabajadores  formales  del  país,  que  perciben  ese   ingreso.  Así  pues,   la  
propuesta   es   que   de   enero   a   abril   de   este   año,   la   brecha   de   3.52   pesos   entre   el   salario  mínimo   de   una   y   otra   zona   se  
reduzca,  al  pasar  a   los  70.10  pesos  en   la  zona  A  y  a  66.45  pesos  en   la  zona  B.  Luego,  de  abril  a  octubre  de  este  año,  se  
mantenga  en  70.1  pesos  en  la  zona  A  y  suba  a  68.25  pesos  en  la  zona  B:  Posteriormente,  de  octubre  a  diciembre  de  este  año  
se  cierre  la  breza  y  el  salario  entre  una  y  otra  zona  sea  parejo  y  llegue  a  los  70.10  pesos.  Claro  que  esta  medida  es  mínima  y  
sólo   beneficiará   al   5   por   ciento   del   sector   obrero   formal,   que   significa   417  mil   545   obreros   en   el   país.   La   Confederación  
Patronal  de   la  República  Mexicana   (Coparmex)  ha  dicho  que  el  país   requiere  de  800  mil   empleos  anuales   para  atender   la  
demanda  laboral  y  un  primer  paso  para  reducir  la  brecha  salarial  entre  los  de  más  bajos  ingresos  es  la  homologación  de  los  
salarios  mínimos.  Ojalá  eso  de  algo  sirva  para  aliviar  un  poco  la  economía  de  los  que  menos  tienen,  que  son  los  más.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  
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Crónica-En  la  Mira   

Incongruencias  en  partidos  

Cuando  se  supone  que  los  partidos  políticos  deben  estar  concentrados  en  afinar   los  detalles  para  registrar  ante  el  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  a  sus  candidatos  a  diputados  federales,  en  Hidalgo  agrupaciones  como  el  PAN  y  el  PT  se  encuentran  
inmersas  en  conflictos  internos  que  con  toda  seguridad  impactarán  negativamente  su  desempeño  en  los  comicios  del  próximo  
7   de   junio.   Y   es   que   el   organismo   electoral   abrió   su   periodo   de   registro   de   aspirantes   á   ocupar   una   curul   en   el   Palacio  
Legislativo  de  San  Lázaro  del  22  al  29  de  marzo,  en  virtud  de  que  las  campañas  darán  inicio  el  5  de  abril.  A  pesar  de  ello.  en  
el   Partido  Acción  Nacional   (PAN)   sus  militantes   lejos   de   tratar   de   dirimir   sus   diferencias   por  medio   del   diálogo   y   hasta   la  
negociación,  e  incluso  concertaran  una  tre.gua  para  enfrentar  unidos  las  elecciones,  aprovechan  cualquier  oportunidad  para  
atacarse.  El  último  enfrentamiento  se  registró  apenas  este  domingo,  cuando  opositores  de  Asael  Hernández  Cerón,  presidente  
del   Comité  Directivo  Estatal   del   blanquiazul,   se   "plantaron"   en   las   afueras   de   las   instalaciones   de   la   sede  de   ese   instituto  
político,  en  demanda  de   la   realización  de  una  sesión  del  Consejo  Estatal,   convocada  por  algunos  miembros  de  ese  órgano  
colegiado.  En  protesta  uno  de  los  consejeros  "se  amarró"  en  el  enrejado  de  la  puerta  de  acceso  del  Comité  Directivo  Estatal.  
La   sesión,   programada   para   realizarse   en   punto   de   las   10   de   la   mañana   del   domingo,   tenía   como   fin   llevar   al   cabo   la  
designación  de  los  integrantes  de  la  llamada  Comisión  Permanente.  No  obstante,  la  sesión  no  se  realizó,  toda  vez  que  según  
Asael  Hernández   los  estatutos  del  PAN  sólo   lo   facultan  a  él   a   convocarla,  por   ser  el   presidente   tanto  del  Comité  Directivo  
Estatal   como   del   Consejo   Estatal.   Mientras   tanto,   en   el   Partido   del   Trabajo   (PT),   su   dirigente   estatal,   Mariano   Torres  
L'estrade,   dio   a   conocer   que   esta   semana   el   Comité   acudirá   a   la   presidencia   municipal   de   Pachuca   para   entregar   un  
documento  donde  se  desconoce  a  la  regidora  Lorena  Cruz  Nieto  como  integrante  de  este  instituto  político.  Asimismo,  afirmó  
que  en  menos  de  un  mes  prevén  contar  con  otro  escrito  oficial  emitido  por  el  Comité  Ejecutivo  Nacional,  donde  conste  su  
expulsión  definitiva.  Esta  situación  tiene  su  origen  el  pasado  mes  de  noviembre,  durante  el  proceso  interno  del  Partido  de  la  
Revolución  Democrática  (PRD),  en  el  cual  se  afirma  que  Lorena  Cruz  invitó  a  más  de  100  petistas  a  votar  ponla  expresión  de  
Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN),  y  también  les  entregó  despensas.  

(Redacción,  página  07)  
Criterio-   
  
De  viejos  y  robots  
  
Un  paseo  por  internet  me  permite  ver  dos  extremos  de  la  vida:  el  trabajo  con  calor  y  esfuerzo  humano,  y  el  de  los  robots  que  
en  apariencia  nos  reemplazan  poco  a  poco.  Entro  al  sitio  de  la  agencia  informativa  UPI  y  me  encuentro  la  historia  de  Derrell  
Alexander,  un  hombre  que  acaba  de  cumplir  100  años  de  vida  en  Casper,  Wyoming,  de  los  cuales  ha  pasado  66  vendiendo  
autos,  y  aún  consigue  colocar  vehículos  entre  clientes.  Derrell,  quien  no  piensa  en  jubilarse,  dice  que  si  se  quedara  en  casa  
moriría  en  poco  tiempo.  Nada  de  ver  televisión  o  sentarse  en  la  sala.  En  cuanto  puede,  dice,  se  sale  a  la  calle  a  hacer  algo.  
Por  el  otro  lado  el  australiano  Brisbane  Times  cita  a  un  experto  que  pronostica  cómo,  en  20  años,  los  robots  o  las  máquinas  
se  habrán  quedado  con  la  mitad  del  trabajo  que  actualmente  hacemos  los  humanos.  Michael  Osborne,  profesor  de  Oxford,  es  
quien   estima   que   la   llegada   de   autos   que   se   manejen   solos   y   máquinas   que   preparen   hamburguesas   son   parte   de   esa  
tendencia.   Osborne   calcula   que   los   sectores   más   afectados   serían   el   del   procesamiento   de   alimentos   (87   por   ciento   del  
trabajo  sería  hecho  por  robots),  transporte  y  almacenamiento  (75  por  ciento),  y  el  sector   inmobiliario  (67  por  ciento).  Ante  
este  escenario  tipo  Blade  Runner  (perdón  por  esa  referencia,  pero  soy  veterano)  quiero  imitar  al  centenario  Derrell  Alexander  
y  trabajar  el  máximo  tiempo  posible,  salvo  que  me  gane  el  Melate  y  me  jubile  anticipadamente.  La  cosa  que  me  preocupa  es  
que  escribo  este  texto  en  una  computadora  que  usa  un  corrector  automático  y  de  mi  oficina  se   irá  por  vía  electrónica  a   la  
máquina  donde  se  diseñará  una  página  ;;  luego  otra  PC  enviará  el  archivo  a  la  máquina  que  hará  la  lámina  para  la  rotativa.  
Ufff.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
PAN  caliente,  panadero  quemado:  El  actual  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández,  ha  hecho  suya,  más  que  de  nadie  
más,   la   guerra   interna   que   vive   su   partido.   Culpable   y   agredido,   ambas   facetas   le   corresponden.   Su   bando,   que   quitó   la  
dirigencia  a  Alejandro  Moreno  Abud,  no  ha  logrado  una  cicatrización  al  interior  del  partido,  abonando  a  la  división  más  que  a  
la   reconciliación.  A  poco   tiempo  de   la  elección  de  diputados   federales,  el   PAN,  que   riesgosamente   cambió  de  manos  hace  
unos  meses,  corre  el  riesgo  de  hundirse  en  las  preferencias  electorales  en  Hidalgo  y  no  alcanzar  siquiera  el  cuarto  puesto.  Eso  
ya   lo  sabía  Asael  y  sus   incondicionales,  quienes  decidieron  pelear  por   la  dirigencia  del  partido  cuando  este  había  dado  una  
prórroga  a  su  exdirigente  para  que,  pasadas  las  elecciones,  votaran  a  su  nuevo  líder  Ahora,  esa  guerra  que  desató  no  cesa  en  
detrimento  del  mismo  partido,  que  verá,  entre  su  pugna,  como  partidos  como  el  Panal,  Morena  y  el  mismo  PRD  lo  rebasan  
por  la  izquierda  Y  como  en  todo  conflicto  hay  dos  partes  y  terceros  interesados,  ambos  grupos,  el  de  Moreno  Abud,  como  el  
de  Asael  Hernández,  parecen  más  centrados  en  gobernar  un  partido  que  en  pelear  una  elección  Los  afectados  aquí  son  los  
electores,  que  verán  de  nueva  como  el  PRI  y  su  voto  duro  se  lleva  hasta  el  retrovisor  del  carro.  Si  bien  le  va  al  PAN  alcanzará  
la  cuarta  posición,  muy  por  debajo  del  PRI,  del  Panal  y  de  Morena.  
  
  (Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  a  Nicolás  Pérez  Calva,  hermano  del  diputado  local  Leonardo  Pérez  Calva  y  representante  del  balneario  propiedad  de  su  
familia  en  Santa  María  Amajac  en  Atotonilco  el  Grande,  lanzó  gritos  y  alaridos  en  contra  de  la  prensa  en  la  rueda  de  prensa  
del   sector   de   prestadores   de   servicios   turísticos   para   que   se   limitaran   a   preguntar   sobre   el   tema   de   los   balnearios   y   los  
supuestos   bloqueos   que   podrían   haber   por   parte   de   militantes   de   las   organizaciones   civiles,   pero   se   molestó   por  

ce   otro   hermano  
incómodo?  
  
:Que  habitantes  de  San  Guillermo  en  Mineral  de   la  Reforma,  esperan  que   las  autoridades  expliquen  a  profundidad  en  qué  
consistirá  su  posible  reubicación  luego  de  que  se  corriera  el  rumor  de  que  tendrán  que  abandonar  sus  casas  por  encontrarse  
en  una  zona  de  riesgo.  Y  es  que  la  actividad  minera  en  la  zona  dejó  su  huella  tanto  histórica  como  mermando  la  tierra  donde  
se  establecieron,  por   lo  que  vecinos  están   con   incertidumbre   sobre  esta  problemática  que  esperan   solo   sean   rumores.  En  
tanto  esperan  algo  de  parte  de  PC  estatal  porque  del  municipio  y  el  alcalde,  ni  sus  luces.  
  
:Que  en  Ixmiquilpan  los  jóvenes  tricolores  se  quedaron  esperando  a  la  candidata  a  diputada  federal  Guadalupe  Chávez  para  
una  convivencia  pues  sería  ellos  los  encargados  de  estar  en  los  semáforos  impulsando  la  campaña  de  la  aspirante  pero  parece  
que   se   olvido   y   no   asistió   por   lo   que   algunos   se   molestaron   por   la   falta   de   seriedad   de   esta   candidata,   sin   embargo,  
comentan,  no  fue  cuestión  de  ella  y  pronto  habrá  una  reunión  con  todos  los  chavos  que  la  apoyarán.  
  
:Que  la  preocupación  ronda  en  MORENA  porque  de  la  noche  a  la  mañana  se  cayeron  sus  apoyos  en  la  entidad  y  es  que  dicen  
que  la  ayuda  magisterial  que  tuvieron  para  lograr  su  asamblea  en  la  entidad  fue  en  vano  y  no  podrán  echar  mano  de  ella  y  
que,  dicen,  se  realizó  con  los  ex  líderes  magisteriales,  ahora  solo  les  queda  confiar  en  el  voto  que  aún  les  pueda  generar  la  
imagen  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  pero  como  le  fue  en  su  última  visita  a  tierras  hidalguenses  se  ve  difícil  el  panorama.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  

una  carencia  que  existe  no  solo  en  Hidalgo,  sino  en  el  país,  y  en  el     
Alonso  Huerta  Cruz  
Director  de  Cocyteh  sobre  innovación  
  

violencia  intrafamiliar  y  sobre  todo  para  que  en  el  respeto  a  la  equidad  de  género  estemos  generando  un  respeto  entre  los  
  

Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  valores  familiares    
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debe  ser.  Y  aunque  no  se  crea,  para  tal  
  

José  Luis  Muñoz  Guerrero  
Barista  profesional  sobre  preparación  de  bebidas  con  café  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que  en  medio  de   las  divisiones  entre  panistas,  el  próximo  28  de  marzo  se  registrarán  ante  el  CEN  del  PAN  las  fórmulas  de  
candidatos  a  diputados  federales  por  Hidalgo,  para  posteriormente  hacerlo  en  cada  uno  de  los  siete  distritos  electorales  el  día  
siguiente.  El  partido  blanquiazul,  llevará  a  cabo  sus  registros  en  medio  de  una  guerra  interna  que  amenaza  con  enviarlos  a  los  
últimos  lugares  de  las  preferencias  electorales,  sobre  todo  con  el  bajo  perfil  de  algunos  de  sus  candidatos.  

que   quien   se   sigue   moviendo   con   todo   y   el   fuego   amigo   en   su   contra   es   la   regidora   con   licencia   de   Pachuca,   Roxana  
Montealegre   Salvador,   quien   ya   cuenta   con   coordinador   de   campaña:   el   diputado   federal   plurinominal,   Erick  Marte  Rivera  
Villanueva,  con  lo  que  la     

Que  sí  de  candidatos  se  habla,  se  sabe  que  el  exdelegado  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca,  será  candidato  suplente  por  el  
distrito   de   Actopan,   mientras   que   extitular   de   la   CDI,   Daniel   Rolando   Jiménez   Rojo   será   suplente   de   la   fórmula   de  
Ixmiquilpan;;  en  Tepeapulco  no  deja  de  mencionarse  a  Leticia  Cuatepotzo.  Son  estas  las  versiones  que  se  manejan  al  interior  
de  Comité  Directivo  Estatal  del  partido  Revolucionario  Institucional.  

que  durante  la  presente  semana  la  presidenta  de  la  fundación  Michou  Mau,  Virginia  Sendel,  quien  desde  hace  años  apoya  a  
niños   que   han   sufrido   de   quemaduras,   estará   en   esta   ciudad   para   ofrecer   una   capacitación   a   personal   encargado   de  
guarderías  infantiles  dependiente  de  la  Sedesol,  a  cargo  de  Onésimo  Serrano.  

que  al  encabezar  una  guardia  de  honor  por  el  XXI  aniversario  luctuoso  de  Colosio,  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  
del  PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  dijo  que  Enrique  Peña  Nieto  ya  logró  las  transformaciones  que  vislumbró  Luis  Donaldo  hace  
más  de  dos  décadas,  antes  de  que  fuera  asesinado  en  un  mitin  en  Lomas  Taurinas,  Tijuana,  el  23  de  marzo  de  1994.  Además  
añadió  que  los  priístas  ven  un  país  que  está  avanzando,  de  la  mano  de  su  presidente.  ¡Será!  

que   desde   ayer   se   desarrolla   el   Sexto   Congreso   de   la   Familia,   organizado   por   el   sistema  DIF   Hidalgo   que   preside   Lupita  
Romero  de  Olvera.  En  dicho  evento  destacan  conferencias,  talleres  y  otras  actividades  para  fomentar  los  valores  y  la  unidad  
familiar  a  fin  de  evitar  la  violencia  intrafamiliar.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
La  reacción  colectiva  es  la  mejor  protección  del  gremio  periodístico.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Martes   
  
Suena   en   Radio   Pasillo   que   el   ex   dirigente   estatal   del   PAN,   Alejandro   Moreno   Abud,   presume   entre   sus  
incondicionales  que  pronto  regresará  a  las  oficinas  de  la  avenida  Madero,  de  donde  tuvo  que  salir  tras  perder  
el  pasado  14  de  diciembre  la  elección  interna  contra  el  actual  presidente  del  CDE,  Asael  Hernández  Cerón.  El  de  
la  colonia  Real  de  Minas  asegura  que  es  cuestión  de  días,  o  quizá  unas  pocas  semanas,  para  que  el  Tribunal  Electoral  del  
Estado   de   Hidalgo   (TEEH)   resuelva   a   su   favor   una   impugnación   que   presentó   contra   su   sucesor,   donde   uno   de   sus  
argumentos  principales  es   que   rebasó  el   tope  de   campaña,  al   ordenar   la  publicación  de  notas   informativas  a   su   favor.  La  
resolución  del  órgano  jurisdiccional  no  otorgaría  el  triunfo  Moreno  Abud,  pero  sí  invalidaría  el  de  Hernández  Cerón  y  ordenaría  
la  reposición  del  
y  las  prerrogativas,  por  supuesto.  
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Una   vez   resuelta   esta   impugnación,  Moreno   aún  podría   recurrir   a   la   Sala  Regional   Toluca   del   Tribunal   Electoral   del   Poder  

dictamen   de   los  magistrados   hidalguenses   invalidara   su   victoria.   El   caso   es   que,   en  medio   de   la   tragicomedia   panista,   el  
proceso  electoral  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados  federal  avanza  y  los  grupos  de  Acción  Nacional  no  buscan  la  unidad  
que  deberían  tener  para  hacer  frente  a  estas  votaciones.  
  
En  Radio  Pasillo   cayó  muy  bien  el  anuncio   realizado  ayer  por  el   titular  de   la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  
Ordenamiento  Territorial  del  estado  (SOPOT),  Jesús  Romero  Quintanar,  sobre  la  ampliación  del  bulevar  Nuevo  
Hidalgo,  hacia  donde  será  desviado  el  transporte  federal  una  vez  que  entre  en  funcionamiento  el  Tuzobús,  que  
utilizará  un  carril  confinado  en  el  Felipe  Ángeles.    
  
Los  trabajos  implicarán  una  inversión  de  11.5  millones  de  pesos  provenientes  del  Fondo  Metropolitano.  Arrancarán  en  abril  y  
se  prevé  que  concluyan  en  un  plazo  de  tres  meses.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  el  afán  de  fortalecer  los  lazos  familiares,  a  través  de  una  serie  de  actividades  que  involucran  a  integrantes  de  núcleos,  el  
Sistema  DIFH  inaugura  una  nueva  edición  de  su  congreso  que  cada  año  trae  a  distintas  personalidades  y  especialistas  para  
impartir  pláticas  a   la  población,  generar  debates  y  sobre   todo   reafirmar  uno  de   los   compromisos  de   la  administración  que  
encabeza  Francisco  Olvera,  quien  desde  este  espacio  llama  a  difundir  valores  entre  el  pueblo  hidalguense.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-David  Hernández: Con  el  afán  de  fortalecer  los  lazos  familiares,  a  través  de  una  serie  de  actividades  que  involucran  
a   integrantes   de   núcleos,   el   Sistema   DIFH   inaugura   una   nueva   edición   de   su   congreso   que   cada   año   trae   a   distintas  
personalidades   y   especialistas   para   impartir   pláticas   a   la   población,   generar   debates   y   sobre   todo   reafirmar   uno   de   los  
compromisos  de  la  administración  que  encabeza  Francisco  Olvera,  quien  desde  este  espacio  llama  a  difundir  valores  entre  el  
pueblo  hidalguense.  
  
Abajo-Erick  Marte  Rivera:  Rivera   Villanueva   pareciera   empecinado   en   enturbiar   su   ya   desgastada   imagen   y   es   que   en  
reciente  evento  realizado  en  Pachuca,  para  difundir  una  campaña,  imperó  la  desorganización:  cambiaron  de  horario  y  sede  sin  
la   anticipación   necesaria,   complicando   la   asistencia   de   los   medios.   Múltiples   lecturas   sobre   este   personaje,   pero   pocas  
halagüeñas  porque  su  actuar  deja  ver  que  su  papel  no  es  el  de  un  buen  político.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
   
IXMIQUILPAN  
  
Anda  muy  cambiado  de  ánimo  el  
resulta  que   sus   colaboradores   dicen   que  ya   siente   cerca  el   final   de   su  administración   y   las   observaciones   y  
auditorías   están   sobre   él.   e   sostienen   que   incluso   ya   buscó   los  
correspondientes  acercamientos  con  las  autoridades,  a  las  que  por  cierto  tanto  criticó  y  repudió,  y  sólo  para  conciliar  lo  que  
podría  llamarse  una  salida  tersa.  
    
ANIVERSARIO  
  
En  el  evento  priista  conmemorativo  al  21  ani

fórmulas  de  candidatos  a  diputados  federales.  Y  es  que  el  tema  aún  no  queda  definido  y  los  aspirantes  siguen  dándole  
con  todo  a  sus  intereses.  
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CONFERENCIA  
  
Los  representantes  de  la  asociación  de  balnearios  del  estado  de  Hidalgo,  que  encabeza  Leonardo  Pérez  Calva,  
hicieron  el  ridículo  ayer,  cuando  en  conferencia  de  prensa  pidieron  a  los  reporteros  presentes  no  preguntarles  
respecto  a  los  temas  relacionados  con  las  prebendas  políticas  y  los  acusaron  incluso  de  que  al  informar  sobre  

  Este  regaño  por  parte  de  los  empresarios  
generó  que  los  reporteros  asistentes  de  plano  dejaran  el  evento  y  se  quejaran  en  sus  respectivas  redacciones  sobre  el  pésimo  

  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Reportero  de  Guardia   
  
Como  se  esperaba,  renuncias  en  delegaciones  
  
EL  VIERNES  23  DE  ENERO,  EN  ESTA  COLUMNA  SE  HABLÓ  DE  INMINENTES  cambios  del  gobierno  federal  en  delegaciones  de  
Hidalgo,  atribuidos,  en  esencia,  a  los  dos  años  cumplidos  de  la  administración  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Movimientos  
entendidos  en  la  naturaleza  misma  de  todo  gobierno  federal,  para  la  realización  de  ajustes  que  en  sentido  estructural,  tienen  
como  objetivo  mantener  la  estabilidad  en  el  país  con  el  fortalecimiento  de  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de  la  Unión,  
con   el   partido   en   el   poder.   Enroques,   muchos   de   ellos,   que   permiten   también   dar   cumplimiento   a   compromisos   con   los  
diferentes  grupos,  y  hasta  con  los  diferentes  partidos,  en  una  muestra  clara  de  equilibrios,  muy  necesarios  para  mantener  la  
estabilidad  política  y  social  de  un  país.  De  la  misma  forma  como  se  llevaron  a  cabo,  hace  un  par  de  semanas,  a  nivel  nacional,  
en  el  gabinete  de  primer  nivel,  así  se  realizarán  en  varios  estados,  entre  ellos  Hidalgo.  En  la  entidad,  el  primero  de  ellos  atrajo  
la   atención,   hace  dos   semanas,   en   el   relevo  de   Patricia  González  Valencia,   delegada  de   la   Secretaría   de  Desarrollo   Social  
(Sedesol),  por  Onésimo  Serrano  González.  Será  cuestión  de  días,  o  hasta  de  horas,  para  que  se  den  a  conocer  otros  relevos,  
de   forma   oficial,   en   otras   tres   o   cuatro   delegaciones,   todas   de   gran   importancia.   Ya   es   un   secreto   a   voces   que   Ernesto  
Vázquez  Vaca,  quien  fungía  como  delegado  de  Liconsa,  ya  no  despacha  en  su  oficina,  y  aunque  suenan  varios  nombres  para  
sucederlo,  no  se  sabe  aún  quién   lo  reemplazará.  También  se  afirma  que  Daniel  Jiménez  Rojo  dejó  de  ser  delegado,  desde  
hace   unos   días,   de   la   Comisión   para   el   Desarrollo   de   los   Pueblos   Indígenas   (CDI),   cuyo   titular,   a   nivel   nacional,   es   la  
exsecretaria   de   Finanzas   y   Administración   de   la   entidad,   Nuvia   Mayorga   Delgado.   Se   especula   que   su   lugar   podría   ser  
ocupado  por  Manuel  Hernández  Zamora,  exsubsecretario  de  Educación  Básica  y  Normal  de  Hidalgo  y  exdirector  general  del  
Instituto  Hidalguense  de  Educación  para  Adultos  (IHEA),  quien  actualmente  se  desempeña  en  las  oficinas  centrales  de  la  CDI,  
en  la  Ciudad  de  México.  Sin  embargo,  se  insiste,  son  solamente  rumores,  porque  oficialmente  nada  ha  sido  dado  a  conocer.  
Lo   que   sí   se   espera   es   el   regreso,   tarde   o   temprano,   de  Hernández   Zamora,   y   si   no   es   ahora,   seguramente   será   en   los  
primeros  meses   del   2016,   cuando   la   efervescencia   política   esté   en   plenitud   en   Hidalgo,   con   el   PRI,   a   la   hora   de   definir  
candidatos  a  diputados   locales,  o  a  alcaldes,  donde  el  profesor  normalista  podría   tener  mucho  qué   ganar...  DURANTE  LOS  
ÚLTIMOS  DÍAS,  CONCRETAMENTE  LA  ÚLTIMA  SEMANA,  trascendió  que  Daniel  Lara  Baños,  delegado  federal  de  la  Secretaría  
de  Gobernación   (SEGOB)   en   el   estado,   ha   dejado   también   el   puesto.   Nadie   lo   ha   podido   confirmar   ni   desmentir   hasta   el  
momento.  Pero  si  recordamos  el  viejo  proverbio  que  reza:  "Cuando  el  río  suena,  es  porque  agua  lleva",  entonces  no  podemos  
descartar   la   versión,   aunque-se   insiste-,   no   hay   nada   oficial.   La   de   la   SEGOB   es,   por   organigrama,   la   delegación   más  
importante   del   Gobierno   Federal,   y   de   ser   cierta   la   renuncia   de   Lara   Baños,   habrá   que   esperar   a   ver   quién   ocupa   la  
titularidad,  porque  desde  el   lugar  donde  se  vea,  es  punto  estratégico  del  exgobernador  Miguel  Osorio,  actual  secretario  de  
Gobernación  Federal.  Y  la  responsabilidad  seguramente  será  conferida  a  alguien  muy  pero  muy  de  confianza  de  Osorio.  Tal  
vez  alguien  como  el  todavía  diputado  federal  Víctor  Velasco  Orozco,  quien  no  solamente  ha  demostrado  lealtad,  sino  también  
sensibilidad  y  capacidad  en  las  responsabilidades  que  le  ha  conferido.  Lo  anterior,  aunado  a  la  fina  forma  de  saber  hacer  las  
cosas,  característica  que   le  aprendió,  y  bien,  cuando  se  desempeñó  como  su  secretario  particular.  Es  de   los  pocos  políticos  
que  se  ha  sabido  ganar  el  respeto  en  el  estado,  tanto  por  funcionarios  federales  como  estatales  y  municipales;;  eso  lo  coloca  
en  un   escenario   a   futuro,   no   solamente   por   su   edad   y   la   peculiar   forma  de  hacer   las   cosas,   sino  porque,   en  Hidalgo,   los  
sectores   campesino,   popular   y   empresarial   le   guardan   respeto,   de   la   misma   forma   que   él   a   ellos...   EN   LA   MAREA   DE  
ESPECULACIONES,   ALGUNAS   CON   SUSTENTO   y   otras   no,   se   habla   insistentemente   del   lugar   donde   podría   aparecer   la  
exregidora   de   Pachuca,   actual   coordinadora   Nacional   de   Mujeres   Indígenas   del   PRI,   Adriana   Flores.   Los   conocedores  
sostienen  que   al   pedir   licencia   indefinida   como  asambleísta   de   Pachuca,   tendrá   que   ver   en  mucho   con  un  movimiento   de  
trascendencia   no   únicamente   en   el   estado,   sino   posiblemente   hasta   a   nivel   nacional,   posiblemente   en   la   administración  
pública.   Las   apuestas   giran   en   torno   a   una   posible   suplencia   en   diputación   federal,   en   Huejutla,   con   Carolina   Viggiano;;  
Ixmiquilpan,  con  Guadalupe  Muñoz;;  o  bien,  Tepeapulco,  con  Gloria  Hernández  Madrid.  Sin  embargo,  hay  quienes  aseguran  
que   podría   ser   suplente   de   Erika   Rodríguez   Hernández,   quien,   al   ocupar   el   sitio   cuatro   de   la   lista   de   plurinominales,  
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prácticamente  tiene  asegurado  su  lugar  en  la  Cámara  de  Diputados.  Otras  más,  sostienen  que  podría  llegar  sin  sorpresa  a  una  
de  las  dos  delegaciones  vacantes:  CDI  y  Liconsa,  en  Hidalgo  Lo  que  muchos  no  entienden,  es  que  no  puede  ser  suplente  del  
candidato  por  el  distrito  de  Pachuca,  Alfredo  Bejos,  porque  la  nueva  ley  electoral  establece  que  las  fórmulas  son  por  género;;  
es  decir,  titular  y  suplente  masculinos,  o  titular  y  suplente  femeninos.  De  ninguna  forma  combinados.  
  
(Redacción,  página  2A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Frenan   Ley   de   robo   de   gasolinas;;   `es   ilegal´: La   Junta   de   Coordinación   Política   de   la   Cámara   de  
Diputados   decidió   realizar   un   análisis   jurídico   a   la   Ley   para   Prevenir   y   Sancionar   los   Delitos   cometidos   en   materia   de  
Hidrocarburos  que  envío  el  Senado,  toda  vez  que  la  minuta  podría  ser  inconstitucional.  En  conferencia  de  prensa,  el  vocero  de  
la  fracción  parlamentaria  del  PRI,  Héctor  Gutiérrez  de  la  Garza,  informó  que,  por  decisión  de  los  coordinadores,  la  minuta  será  
revisada   jurídicamente,   dado   que   para   aprobarla   el   Congreso   de   la   Unión   requiere   de   la   facultad   constitucional   para   la  
emisión  de  cualquier  ley.  Facultad  que  por  el  momento  en  este  tema  no  se  tiene  la  certeza  de  ostentarlo,  asentó,  de  ahí  que  
será   la  Dirección   Jurídica   de   la   Cámara   Baja   la   que   señale   si   h
decidió  que   la  Mesa  Directiva  de   la  propia  Cámara  de  Diputados  solicitará  un  análisis   jurídico  de   la   reforma  en  materia  de  
hidrocarburos  que  nos   llega  por  parte  del  Senado   esto  debido  a  que  se   trata  de  una  nueva   ley ,  para  que  se   revise   la  
constitución  de  la  misma,  de  que  no  exista  ningún  vacío  que  pueda  generar  que  las  sanciones  puedan  ser  impugnadas  por  

  El  priísta  sostuvo  que  la  duda  que  existe  por  parte  de  los  diputados  sobre  la  nueva  ley  consiste  
en   saber   si   tiene   o   no   atribución   constitucional   para   ser   emitida   por   el   Congreso,   toda   vez   que   la   reforma   trae   consigo  
cambios  al  Código  Penal  y  al  Código  de  Procedimientos  Penales  a  nivel  federal.     un  análisis  para  que  no  
sea  turnado  a  comisiones  hasta  que  no  tengamos  este  dictamen  en  lo  particular,  independientemente  de  que  cada  uno  de  los  
grupos  parlamentarios  empecemos  a  analizar  alternativas.  La  preocupación  es  que  posteriormente  pudiera  ser  impugnada  por  

  En  tanto,  el  coordinador  parlamentario  del  PRD,  Alonso  Raya,  indicó  que  la  minuta  que  ellos  turnaron  
al  Senado  buscaba  modificar  el  Código  Penal  y  el  Código  de  Procedimientos  Penales  para  efecto  de  tipificar  como  grave  el  

atender   la  minuta  que  mandamos,   sino  hacer  una   ley  general.  Puede   ser  que   tengan   razón,  nada  más  que   la   ley  general  
implica  que  primero  nosotros  nos  demos  facultades  para  hacerlo,  y  esa  facultad  no  la  tenemos,  por  eso  hemos  modificado  
tanto  el  (artículo)  73,  para  darnos  facultad  en  materia  de  educación,  telecomunicaciones,  pero  no  nos  hemos  dado  la  facultad  
en  este  rubro  de  reglamen
no   se   ajusta   a   la   Constitución,   y   por   ello   es   importante   que   el   jurídico   señale   en   qué   situación   se   encuentra   para   poder  
dictaminar,   pues   desde   su   punto   d

Procedimientos   para   que   la   autoridad   tuviese   elementos   para   considerar   delito   grave   el   robo   de   combustible,   que   iban  
tipificados  de  tantos  litros  a  tantos  litros;;  en  función  de  lo  que  robas  están  tipificados  los  delitos,  pues  hay  una  clasific
detalló.  Alonso  Raya  refirió  que  el  análisis  se  hace  con  la  intención  de  evitar  que  se  piense  o  establezca,  se  diga  o  sospeche,  
que   las   Cámaras   tanto   del   Senado   como   de   Diputados   

ra   convertir   esa   ley   general   en  minuta,  
reformando   el   Código   Penal   y   de   Procedimientos,   o   meter   una   iniciativa   que   modifique   la   Constitución   y   más   adelante  

ificación   a   la  

sancionar  a  todos  los  expendedores  de  gasolina  que  no  estén  despachando  litros  completos.  (Suzzete  Alcántara,  primera  
plana)  
La  Jornada-Gastaron  familias  $403  mil  millones  en  la  salud:  Inegi: En  2013  los  mexicanos  gastaron  403  mil  millones  
de  pesos  para  cubrir  sus  necesidades  de  salud  y  lo  que  habrían  canalizado  a  trabajo  no  remunerado  vinculado  con  la  sanidad  
asciende  a  más  de  187  mil  103  millones,  afirmó  el   Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (Inegi)  al  dar  a  conocer   la  
Cuenta  Satélite  del  Sector  Salud  de  México  2013.  El  organismo  informó  que  en  los  hogares  mexicanos  se  destinaron  5  mil  192  
millones  de  horas  a  actividades  de  prevención,  mantenimiento  y  cuidado  de   la  salud,   lo  cual  tiene  un  valor  de  187  mil  103  
millones  de  pesos.  Esas  actividades  se  consideran  dentro  del  producto  interno  bruto  ampliado  (PIBA)  del  sector  sanitario.  El  
PIBA  de  ese  rubro  representó  en  2013  casi  5.7  por  ciento  del  PIB  nacional,  que  ascendió  a  910  mil  850  millones  de  pesos.  Del  
gasto  destinado  a  bienes  y  servicios  relacionados  con  la  sanidad,  65  por  ciento  fue  para  la  compra  de  medicamentos  y  otros  
bienes.   En   consultas   se   canalizó   15.9;;   seguros   médicos,   investigación,   desarrollo,   desinfectantes   y   dentífricos,   7.8.   Los  
servicios   hospitalarios   representaron   6.9,   y   4.4   los   asociados.   El   94.4   por   ciento   de   la   labor   no   remunerada   se   dedicó   al  
cuidado  de  enfermos  crónicos  o  con  alguna  discapacidad  física.  Si  en  dichos  hogares  se  hubiera  contratado  a  alguien  para  el  
cuidado  de  enfermos,  de  cada  100  pesos  pagados  58  habrían  sido  para  cubrir  la  atención  de  una  persona  con  padecimiento  
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crónico  o  discapacidad  física;;  36  pesos  se  habrían  canalizado  a  cuidados  preventivos  o  enfermedades  temporales,  como  gripe,  
tos  y  dolor  de  cabeza,  y  el  dinero  restante  habría  sido  para  ayudar  en  otras  casas  o  para  apoyar  trabajo  voluntario.  El  Inegi  
señaló  que  durante  2013  se  registraron  en  el  sector  un  millón  913  mil  puestos  remunerados,  equivalentes  a  4.5  por  ciento  de  
los  empleos  pagados  correspondientes  a  la  economía  de  ese  año.  De  esos  puestos,  58.6  por  ciento  se  concentró  en  el  sector  
público   y   el   resto   en   el   privado.   Las   actividades   que  más   puestos   generaron   fueron   los   servicios   hospitalarios,   donde   se  
empleó   30   por   ciento   de   trabajores;;   los   servicios   médicos   de   atención   ambulatoria   dieron   actividad   a   20.7,   y   en   las  
instituciones   públicas   el   número  de   trabajadores   representó   12.4   del   total   del   sector.   (Miriam  Posada  García,   primera  
plana).  
Excélsior-A  burocracia,  80%  de  fondos  de  los  partidos;;  2.2%  de  prerrogativas,  a  capacitación: De  acuerdo  con  
cifras  del  ejercicio  fiscal  2013,  el  último  que  revisó  el  extinto  IFE,  la  burocracia  partidista  cuesta  a  los  mexicanos  80%  de  las  
prerrogativas.   En   2013,   los   partidos   políticos   del   país   recibieron   tres  mil   981.7  millones   de   pesos,   de   los   cuales   sólo   87.2  
millones  de  pesos  (2.2%)  fueron  destinados  a  educación  y  capacitación  política  de  sus  cuadros.  El  análisis  sobre  los  gastos  de  
los  partidos   revela  que   la  mayor  parte  del  dinero  que  obtienen  por   financiamiento  público,  aportaciones   de   simpatizantes,  
autofinanciamiento  y  rendimientos  financieros,  entre  otros  ingresos,  es  destinada  a  gastos  ordinarios  (burocracia  partidista).  
El  gasto  de   los  partidos  se  divide  en  tres  rubros:  ordinario  (sueldos,  servicios,   impuestos,  propaganda,  viajes,  etcétera),  de  
campaña,  y  de  actividades  específicas  (capacitación  y  educación  política,  entre  otros).  El  análisis  destaca  que  el  PRI,  con  44.1  
millones  de  pesos,   fue  el   que  más  destinó  en  educación  de   sus   cuadros  y  en   contratar  a   terceros,   con  416.2  millones  de  
pesos.  El  PAN  es  el  partido  que  más  destinó  a  sueldos  y  remuneraciones  de  trabajadores  y  dirigentes,  con  326  millones  de  
pesos.  El  PRD  reportó  ingresos  por  728.1  millones  de  pesos.  De  sus  gastos,  90.51%  se  fue  para  actividades  ordinarias.  El  PT  
ingresó  305.9  millones  de  pesos  y  el  77%  de  sus  recursos  se  utilizó  para  cubrir  gastos  ordinarios.  Movimiento  Ciudadano  tuvo  
ingresos   por   273.3  millones   de   pesos   y,   al   igual   que   los   demás,   80%   lo   destinó   a   gastos   ordinarios.   Burocracias   de   los  
partidos  engullen  su  gasto.  Institutos  políticos  destinan  sólo  2.2%  de  su  gasto  a  capacitación,  según  sus  propios  reportes  de  
2013.  Las  instituciones  que  se  dedican  a  hacer  política  en  nuestro  país  no  le  dan  prioridad  a  su  capacitación  y  educación  en  la  
materia  y  destinan  en  promedio  80  por  ciento  al  gasto  ordinario,  es  decir,  cubrir  las  necesidades  de  su  burocracia  partidista.  
Lo   anterior   resalta   al   analizar   los   gastos   que   hacen   los   partidos   con   el   dinero   que   obtienen   de   financiamiento   público,  
aportaciones  de  simpatizantes,  autofinanciamiento  y  rendimientos  financieros,  entre  otros  ingresos.  Durante  el  ejercicio  fiscal  
de  2013,  último  que  revisó  el  IFE,  los  partidos  políticos  ingresaron  en  total  tres  mil  981.7  millones  en  números  redondos.  De  
esta  cantidad,  gastaron   la  mayoría  de  sus  prerrogativas  en  servicios  personales   (alrededor  de  mil  22  millones  de  pesos)   y  
servicios   generales   (mil   451   millones),   que   forman   parte   del   rubro   gastos   ordinarios,   que   además   incluyen   impuestos,  
propaganda  y  viajes.  Para  educación  y  capacitación  política  invirtieron  87.2  millones  de  pesos,  alrededor  de  2.2%  del  ingreso  
de  los  partidos.  El  partido  que  más  gastó  en  Educación  Política  de  sus  cuadros  fue  el  PRI  con  44.1  millones  y  los  que  menos  
destinaron  fueron  el  PVEM  y  Nueva  Alianza  con  2.8  millones  cada  uno.  El  partido  que  más  pagó  a  su  burocracia  fue  el  PAN,  
con  326.7  millones  y  el  que  menos  pagó  ese  año  fue  el  Verde  con  18.3  millones  de  pesos.  Para  servicios  generales,  el  PRI  fue  
el  que  gastó  más,  con  416.2  millones  y  el  partido  que  menos  destinó  a  este  rubro   fue  Nueva  Alianza  con  107  millones  de  
pesos.   Los  partidos  que  más  pagaron  en  propaganda  utilitaria   fueron  el  PRD  con  98  millones  de  pesos  y   el   PVEM  con  75  
millones   de   pesos.   El   PRI   erogó   90  millones   de   pesos   en   propaganda   en   general.   Hay   que   recordar   que   el   gasto   de   los  
partidos   se   divide   en   tres   rubros;;   gasto   ordinario   (sueldos,   servicios,   impuestos,   propaganda,   viajes,   etcétera),   gasto   de  
campaña,  federal  o  local,  y  gasto  en  actividades  específicas  (capacitación  y  educación  política,  investigación  socioeconómica  y  
política,   tareas   editoriales).   La   ley   electoral   ordena  destinar   recursos   etiquetados   únicamente   para   el   gasto   en   actividades  
específicas,  que  es  el  rubro  en  el  que  se  da  la  capacitación  y  educación  política.  Los  ingresos  pueden  ser  por  financiamiento  
público  (para  gasto  ordinario,  campañas  y  gasto  específico)  aportaciones  de  simpatizantes  y  militantes  en  efectivo  o  especie,  
rendimientos   financieros,   autofinanciamiento,   transferencias   de   recursos   no   federales,   entre   otros.  Gasto   ordinario.   Los  
informes  que  entregaron  los  partidos  en  2014  correspondieron  al  gasto  ordinario  y  en  actividades  específicas,  que  hicieron  en  
el  ejercicio   fiscal  anterior,  el  del  año  2013,  así  como   las  transferencias  que   los  partidos  nacionales  hicieron  a   las  campañas  
locales  de  ese  año.  El  gasto  ordinario  de  2014  se  revisará  en  el  corriente.  A  partir  de  este  año  fiscal,  empezará  a  funcionar  el  
Sistema  de  Contabilidad  en  Línea,  que  permitirá  una  revisión  mucho  más  rápida  de  las  cuentas  ordinarias  o  de  campaña,  de  
los  partidos.  Durante  2013  los  partidos  entregaron  sus  informes  60  días  después  del  último  día  de  diciembre  del  año  fiscal,  y  
el   IFE  aprobó   los  dictámenes  correspondientes  el   22  de  octubre  de  2014.  PRI.  Paga  $62  millones  en  asesorías.  Tuvo  
ingresos  por  mil  75.9  millones  y  egresos  por  mil  50.8  millones  de  pesos,  de   los  cuales  el  87.56%  se  fue  a  gasto  ordinario  
(920.1  millones),  5.80%  a  gasto  en  actividades  específicas   (44.1  millones)   y  6.64%  a  campañas   locales   (69.8  millones  de  
pesos.)  De  los  920.1  millones  para  gasto  ordinario,  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  ocupó  688.9  millones,  los  comités  estatales  
gastaron  170.9  millones,  las  organizaciones  adherentes  36.9  millones  y  las  fundaciones  e  institutos  del  partido  erogaron  23.6  
millones   de   pesos.   En   servicios   personales   remuneración   a   dirigentes   y   reconocimientos   por   actividades   políticas    el  
partido   erogó   300.6  millones   de   pesos.   Por   servicios   generales,   un   total   de   416.2  millones   de   pesos,   y   14.7  millones   por  
gastos  financieros,  7.8  millones  en  gastos  por  autofinanciamiento,  82.4  millones  en  materiales  y  suministros,  29.5  millones  en  
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capacitación  política  de   la  mujer   y  26.8  millones  en  adquisición  de  activo   fijo,  entre  otras   cosas.  En  ejemplos  de  Servicios  
Generales,  el  CEN  del  PRI  gastó   90.2  millones  en  propaganda,  62.6  millones  en  asesoría   y   capacitación,   28.6  millones  en  
estudios  e   investigaciones,  42.7  millones  en  gasto  de  ceremonial  y   gasto  social,  4.5  millones  en  propaganda  utilitaria,  19.2  
millones  en  impuestos  y  derechos,  14.  2  en  servicios  de  vigilancia,  por  mencionar  algunos.  En  servicios  personales  ocuparon  
21  millones   para   ayuda   de   habitación   para   sus   trabajadores,   y   21  millones   en   ayuda   para   alimentación.   En  materiales   y  
suministros  reportó,  por  ejemplo,  14  millones  en  artículos  de  impresión  y  reproducción,  14  millones  en  bienes  informáticos  y  
12  millones  para  alimentar  personas  y  los  utensilios  para  lo  mismo.  El  gasto  en  actividades  específicas  fue  de  44.1  millones  

s  
editoriales.  Panal.   .  Nueva  Alianza   ingresó   a   sus   arcas   286.6  millones   de   pesos   y   gastó  
durante  2013,  287  millones  de  pesos.  Del  total  de  gasto,  para  actividades  ordinarias,  el  partido  utilizó  82.95%  es  decir,  238  
millones   de   pesos;;   13.9  millones   se   ocuparon   para   actividades   específicas   (4.88%)   y   para   campañas   locales   este   partido  
aportó   12.17%   de   su   gasto,   es   decir,   34.9  millones   de   pesos.   De   su   gasto   ordinario   107  millones   los   gastó   en   servicios  
generales,  60.7  millones  en  servicios  personales  incluyendo  las  remuneraciones  a  dirigentes  y  53.4  millones  en  materiales  y  
suministros.  El  partido  ocupó  5.4  millones  para  capacitación  y  liderazgo  de  la  mujer.  Sobre  servicios  generales,  Nueva  Alianza  

millones  en  asesorías,  5.1  millones  en  desarrollo  de  páginas  web,  y  6  millones  en  arrendamiento  de  inmuebles.  Todos  estos  

gastos  de  campaña,  ocupó  16.9  millones  en  propaganda  en  las  entidades  con  elecciones,  5.8  millones  en  espectaculares  y  6  
millones   en   producción   de   spots   de   radio   y   televisión.   Para   capacitación   y   educación   política   2.8   millones,   investigación  
socioeconómica  3.2  millones  y  tareas  editoriales  7.9  millones  de  pesos.  MC.  Prioriza  gasto  en  campañas.  Reportó  ingresos  
por  273.3  millones  de  pesos  y  gastó  durante  2013  unos  263.9  millones  de  pesos.  Del   total  de  erogaciones  80.11%  se   fue  
para  gasto  ordinario,  es  decir,  211.9  millones  de  pesos;;  6.59%  a  actividades  específicas  (17.4  millones)  y  13.3%  a  campañas  
locales,   lo   que   significó   34.6   millones   de   pesos.   De   su   gasto   ordinario,   el   partido   gastó   la   mayor   cantidad   en   servicios  
generales,   154.3   millones   de   pesos,   38.4   millones   de   pesos   en   servicios   personales   y   remuneraciones   a   dirigentes,   7.3  
millones  de  pesos  para   capacitación  de   la  mujer;;  nueve  millones  en  adquisición  de   inmuebles.  Como  ejemplo  de   servicios  
generales,  destaca  el  gasto  por  29.3  millones  en  asesorías  y  servicios  profesionales,  28  millones  en  promoción  institucional,  
ocho  millones  para  papelería,  5.4  en   transportación  aérea  y  6.2  millones  en   rentas  de   locales.  PAN.  Da  $5.1  millones  a  
capacitación.  El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  reportó   ingresos  por  981.1  millones  de  pesos  y  reportó  egresos  por  786.2  
millones,   de   los   cuales   83.28%   los   utilizó   para   gasto   ordinario   (654.8  millones   de   pesos),   10.84%  para   campañas   locales  
(85.1  millones)  y  5.88%  en  gasto  de  actividades  específicas  (46.2  millones),  de  acuerdo  con  su  reporte.  En  cuanto  al  destino  
del   gasto,   este   partido   ocupó   326.7   millones   de   pesos   para   pagar   sueldos   y   salarios   de   sus   trabajadores   y   para   las  
remuneraciones  de  sus  dirigentes,  y  207  millones  para  servicios  generales,  según  el  reporte.  En  gastos  financieros  se  pagaron  
20.2  millones  de  pesos,  en  materiales  y  suministros  50.5  millones,  18.2  millones  para  la  capacitación  de  las  mujeres  panistas  
y   31.7   millones   para   adquisición   de   bienes   muebles   e   inmuebles.   Por   poner   un   ejemplo   de   servicios   generales,   sólo   del  
Comité  Ejecutivo  Nacional,  el  partido  pagó  12  millones  por  asesorías  y  consultorías,  12.7  millones  en  eventos,  9.6  millones  en  
licencias  de  software,  7.3  millones  en  espectaculares,  7.2  millones  en  encuestas  y  5.1  millones  en  viáticos  y  pasajes.  Gastos  
específicos   Los   gastos   por   actividades   específicas   correspondieron   a   46.2  millones   de   pesos,   de   los   cuales   5.1  millones  
fueron  para  educación  y  capacitación  política,  31.9  millones  para  investigación  socioeconómica  y  política  y  9.1  millones  para  
tareas   editoriales.   El   Partido   Acción   Nacional   participó   en   elecciones   locales   en   14   estados,   siendo   solamente   en   Baja  
California,  donde  se  renovó  la  gubernatura  y  el  blanquiazul  resultó  ganador.  PT.  A  campañas  locales,  17.6%.  El  Partido  
del  Trabajo   ingresó  en   2013  unos  305.9  millones  de  pesos  y  erogó  284.1  millones.  El   PT  optó  por  gastar  77.76%  de   sus  
recursos   en   gasto   ordinario   (220.9   millones);;   4.64%   en   actividades   específicas,   es   decir,   13.1   millones   de   pesos,   y   en  
campañas  locales  erogó  50  millones  de  pesos,  es  decir,  17.60%  de  su  gasto.  Del  dinero  que  fue  a  dar  a  gasto  ordinario  122.1  
millones  se  pagaron  a  servicios  generales,  en  segundo  lugar  a  sueldos  y  salarios  por  41  millones  de  pesos,  y  en  tercer  lugar,  
26   millones,   a   materiales   y   suministros.   En   tanto,   33.1   millones   se   invirtieron   en   propaganda   para   elecciones   locales  
realizadas  durante  el  año  2013.  De  los  recursos  para  servicios  generales  destaca  que  23.4  millones  fueron  para  pagar  multas  
y   recargos;;   17.3   millones   para   boletos   de   avión   sólo   del   Comité   Ejecutivo   Nacional,   y  
materiales   y   suministros,   los   comités   ejecutivos   locales   del   Partido   del   Trabajo   gastaron   18.9   millones   de   pesos   para  
propaganda  utilitaria  y  1.4  millones  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  en  artículos  para  oficina.  De  las  actividades  específicas  seis  
millones  fueron  para  educación  y  capacitación  política  y  los  restantes  siete  millones  para  tareas  editoriales,  según  el  reporte  
de   gasto   entregado   por   el   partido   político   al   entonces   Instituto   Federal   Electoral.  PRD.  Gastó  más   de   lo   que   obtuvo.  
Reportó   ingresos  por  728.1  millones  de  pesos  y  egresos  por  817.8  millones  de  pesos.  De  sus  gastos,  90.51%  se   fueron  a  
actividades  ordinarias,  es  decir,  740.2  millones  (más  de   lo  que   ingresó  en  2013),  31.7  millones  para  actividades  específicas  
(3.80%)  y  45.8  millones  para  campañas  locales  (5.61%).  En  el  gasto  ordinario,  por  sueldos  y  salarios  el  partido  gastó  236.8  
millones   de   pesos,   incluyendo   remuneraciones   de   dirigentes   y   reconocimientos   por   actividades   políticas.   En   adición   se  
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gastaron   324.6   millones   en   servicios   generales,   y   143.1   millones   en   materiales   y   suministros.   En   tanto   por   servicios  
financieros  pagaron  24.9  millones  y  13.8  para  la  capacitación  y  liderazgo  de  la  mujer.  En  espectaculares  la  inversión  fue  de  
5.5  millones  de  pesos  para  campañas  locales  y  más  de  21  millones  para  el  Comité  Ejecutivo  Nacional.  Pagó  en  multas  al  INE,  

a  

y  en  prensa  por  5.8  millones  de  pesos.  En  mate

Educación   y   Capacitación   Política,   8.7   en   gastos   de   investigación   socioeconómica   y   política,   y   1.8   millones   en   tareas  
editoriales.  PVEM.  A  servicios  personales,  18  mdp.  El  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  reportó  338.8  millones  
de  pesos  de  ingresos  y  163.3  millones  en  gastos.  De  lo  gastado,  89.00%  se  fue  a  gasto  ordinario,  es  decir,  145.7  millones  de  
pesos;;  9.59%  a  actividades  específicas  (15.7  millones)  y  2.1  millones  para  gastos  de  campañas  locales  (1.41%).  En  el  gasto  
ordinario  el  rubro  en  el  que  más  erogó  fue  en  Servicios  Generales  con  119.9  millones  de   pesos;;  18.3  millones  en  Servicios  
Personales  y  6.3  millones  de  pesos  a  la  capacitación  y  liderazgo  de  la  mujer.  En  Servicios  Generales,  la  mayoría  del  gasto  se  
fue  a  propaganda  utilitaria  de  los  comités  estatales  por  76.2  millones.  En  tanto  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  pagó  9.2  millones  
por   transportación   aérea,   1.2  millones   por   gastos   de   comedor   y   cuatro  millones   por  multas   al   entonces   IFE.   De   los   15.7  
millones  para  actividades  específicas,  el  partido  reportó  erogaciones  por  capacitación  y  educación  política  por  2.8  millones  de  
pesos  y  12.8  millones  por  tareas  editoriales.  Cabe  recordar  que  a  partir  de  las  elecciones  de  este  año,  los  partidos  enfrentarán  
un  nuevo  modelo  de  fiscalización,  donde  ésta  será  expedita,  es  decir,  se  hará  de  manera  más  frecuente,  se  utilizarán  medios  
digitales   para   que   los   partidos   la   puedan   llevar   a   cabo   en   tiempo   real   y   cualquier   ciudadano   podrá   acceder   a   los   datos  
entregados  por  partidos  al  INE.  (Aurora  Zepeda,  página  web)  
Criterio-Esperan  elección  complicada:  INE: 
elección  la  más  complicada  en  la  historia  de  México,  consideró  Lorenzo  Córdova,  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE).  Pese  a  ello,   confió  en  que   sean   instaladas,   como  en  2012,   la   totalidad  de   las   casillas,   y   sacar  adelante   la  

   ejo   en   el   que   estamos   realizando   la  
elección   y   que   vuelve   ésta,   probablemente,   la   elección   más   complicada   de   la   historia   electoral   de   nuestro   país.  
contexto   marcado   por   la   inseguridad,   un   contexto   marcado   por   la   intensidad   política   y   un   contexto   marcado   por   una  

   Las  
n  

  (Agencia  
Reforma,  página  18)  
Milenio-Confía  Córdova  en  no  requerir  fuerza  pública  (Felipe  Larios,  página  20)  
Criterio-Se   disculpa   INE   por   insacular   a   un   desaparecido: Marco   Antonio   Baños,   consejero   del   Instituto   Nacional  
Electoral  (INE),  ofreció  ayer  una  disculpa  a  Delfina  de  la  Cruz  Santiago,  madre  del  normalista  desaparecido  Adán  Abrajan.  La  
mujer  reprochó  el  domingo  que  capacitadores  del  INE  acudieron  a  su  domicilio  para  preguntar  por  su  hijo,  pues  éste  resultó  
insaculado   para   ser   funcionario   de   casilla.   Durante   una   asamblea   en   la   escuela   primaria   José  María  Morelos   y   Pavón,   en  
Tixtla,   criticó   que   el   INE   incluyera   a   su   hijo   en   la   lista   nominal.   Delfina   de   la   Cruz   tomó   como   burla   de   las   autoridades  
electorales  y  del  gobierno  q ellos  saben  que  mi  hijo  está  desaparecido  al  igual  que  los  otros  

   mos  muy  respetuosos  del  dolor,  de  la  tristeza  que  
generó   la   lamentable   desaparición   de   estos   jóvenes.   Yo   en   lo   personal   le   ofrezco  una  disculpa   a   la  madre   de   este   joven,  
expresó  Baños.   nunca  fue  intencional  de  parte  del  

  El  funcionario  del  INE  
explicó   que   cuando   el   instituto   hace   la   insaculación   no   se   hace   una   revisión   previa   de   los   posibles   funcionarios   de  mesa  

de  los  nombres  de  estos  jóvenes  y  por  eso  acudieron  al  domicilio  de  las  mamás  de  ellos.  (Antonio  Baranda,  página  19)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

Falaz  endoso  de  muertos  

  
   político,   pese   a   que   Hay   de   muertos   a   muertos,   como   tituló   su  

alrededor  de  60  mil  asesinatos  relacionados  con  la  narcodelincuencia,  pero  una  mezcla  de  sensatez,  buen  gusto  y  demagogia  
   la  

criminalización  de   las  víctimas.  Con  la  misma  lógica   falaz  del  endoso  de  muertos  debiera  también  hablarse  de   los  robos  de  
autopartes  de  Salinas,  los  robos  a  casas-habitación  de  Zedillo,  los  secuestros  de  Fox  o  los  atracos  al  autotransporte  de  Peña.  
La   gran   mayoría   de   las   víctimas,   como   Diego   hace   notar,   lo   ha   sido   por   disputas   y   venganzas   entre   las   bandas  
delincuenciales.  Quien  afirme  lo  contrario  se  equivoca.  O  miente  deliberadamente.  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
La  igualdad  de  género,  otro  mito  
  
Hay  discursos  que  llenan  bocas  y  buscan  tranquilizar  conciencias,  esas  de  lo  políticamente  correcto,  que  hablan  de  la  equidad  
de  género  como  una  concesión,  y  así  los  escuchamos  regodearse  con  lo  que  han  avanzado,  al  punto  de  ensalzar  una  ley  que  
hace  obligatorio  lo  que  por  naturaleza  lo  debe  ser:  la  igualdad  entre  hombres  y  mujeres  que  en  México  es  un  pendiente,  al  
punto  que  se   tuvo  que   legislar  para  hacerla  obligatoria  y,  aún  así,   le  dieron   la   vuelta  en  aquel  vergonzoso  capítulo  de   las  
Juanitas  en  la  Cámara  de  Diputados,  con  el  apoyo  de  todos  los  legisladores.  Hoy  en  día,  esa  igualdad  sigue  siendo  aspiración,  
pendiente,  y  a  la  vez,  motivo  del  mismo  discurso  por  parte  de  los  mismos.  El  dato  que  lo  confirma  es  que  no  hay  una  sola  
gobernadora,  lo  que  no  preocupa  mucho  a  los  partidos,  toda  vez  que  entre  todos  han  nominado  a  11  de  90  candidatos  para  
las  elecciones  a  gobernador  en  nueve  estados,  el  7  de  junio.  El  PAN  tiene  dos:  Luisa  María  Calderón,  en  Michoacán,  y  Sonia  
Mendoza,  en  San  Luis  Potosí;;  el  PRI  otras  dos:  Ivonne  Álvarez,  en  Nuevo  León,  y  Claudia  Pavlovich,  en  Sonora;;  el  PRD  dos  
más:  Martha  Zepeda,  en  Colima,  y  Beatriz  Mojica,  en  Guerrero;;  Morena,  tres:  Layda  Sansores,  en  Campeche,  donde  su  padre  
Carlos  Sansores  fue  gobernador  del  PRI,  María  de  la  Luz  Núñez,  en  Michoacán,  y  Celia  Maya  García,  en  Querétaro;;  el  Panal,  
una:  Karime  Íyari  Sevilla,  en  Guerrero,  y  el  Humanista  a  Olimpia  Casanova,  en  Campeche.  Los  demás  partidos,  incluidos  los  
dos   siempre   aliados   de   López  Obrador,   PT   y  Movimiento  Ciudadano,   no  han  postulado   a   ninguna   y   el   Verde,   por   sí   solo,  
tampoco.  De  la  relación  de  candidatas,  solo  cuatro  son  competitivas:  Ivonne  Álvarez  y  Claudia  Pavlovich,  del  PRI;;  Luisa  María  
Calderón  del  PAN  y  Beatriz  Mojica  del  PRD.  Las  demás  son  testimoniales,  lo  que  viene  a  confirmar  que  a  los  dirigentes  de  los  
partidos   les   importa   un   pito   la   equidad   de   género   y   que,   salvo   excepciones,   cuando   se   ocupan   del   tema,   lo   hacen   para  
disimular  la  cuota  que  todos  incumplen  en  el  caso  de  sus  candidatas  a  gobiernos  estatales.  
  
RETALES  
  
1.  ACTIVO.  El  ex  presidente  Felipe  Calderón  volvió  a  lo  suyo:  hacer  campaña,  ahora  para  su  hermana  Luisa  María,  candidata  
del  PAN  al  gobierno  de  Michoacán,  donde  busca  lo  que  él  no  pudo  en  1995,  cuando  fue  derrotado  por  el  priista  Víctor  Manuel  
Tinoco  Rubí;;  
  
2.   CONFIRMANDO.   La   procuradora   Arely   Gómez   confirmó   a   Tomás   Zerón   de   Lucio   como   director   de   la   Agencia   de  
Investigación  Criminal  de  la  PGR,  donde  es  una  pieza  clave;;  y  
  
3.   PERROS.   Panistas   de   Guanajuato   exigen   que   la   PGR   investigue   a   Vicente   Fox   por   su   presunta   participación   en   la  
explotación   de   jornaleros   indígenas   en   campos   agrícolas   de   Baja   California   Sur.   La   denuncia   la   hizo   el   senador   Fernando  
Torres  Graciano  y  el  dirigente  local  del  PAN,  Gerardo  Trujillo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que   de   los   estados   donde   el   Partido   Acción   Nacional   tiene   posibilidades   de   competir   en   serio,   San   Luis   Potosí   destaca  
porque,  según  sus  números,   la  senadora  con   licencia  Sonia  Mendoza  puede  recuperar  para  su  partido  el  gobierno  que  hoy  
administra   Fernando   Toranzo.   El   objetivo   de  Gustavo  Madero,   cuentan,   es   que   la   abogada  originaria   de  Matehuala,   única  
mujer   en   la   competencia,   logre   arrebatarle   al   Revolucionario   Institucional   esa   gubernatura   y   deje   atrás   a   los   otros   cuatro  
aspirantes:   Juan  Manuel   Carrera,   el   gallo   de   la   alianza   entre   el   PRI   y   el   PVEM;;   Fernando   Pérez   Espinoza,   "Calolo",   de   la  
coalición  PRD-PT;;  Eugenio  Guadalupe  Govea,  de  MC,  y  Sergio  Serrano,  de  Morena.  
  
:Que   quien   anda   movido   con   los   bienes   raíces   es   Fernando   Chico   Pardo.   Resulta   que   Naps   Holding,   donde   participa   el  
presidente  de  Grupo  Aeroportuario  del  Sureste,  acordó  la  compra  de  un  condominio  en  Manhattan.  Se  trata  de  una  propiedad  
de  23.4  millones  de  dólares  en  el  lujoso  edificio  residencial  The  Carlton  House,  con  cuatro  recámaras  y  cinco  y  medio  baños,  
según  sitios  especializados  en  transacciones  de  inmuebles  con  base  en  registros  de  propiedad.  
  
:Que   los   focos  amarillos  se  volvieron   rojos  en  el  Partido  Acción  Nacional  del  Distrito  Federal  al   conocer   las  encuestas  que  
ubican  al  blanquiazul  como  cuarta  fuerza  política  en  la  capital,  detrás  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  Movimiento  
de  Regeneración  Nacional  y  PRI.  Y  si   los   líderes   locales  Jorge  Romero  y  Mauricio  Tabe  pensaban  que  la  desbandada  había  
terminado   con   la   salida   del   ex   delegado   en   Benito   Juárez   Fadlala   Akabani,   pues   se   equivocaron,   porque   el   turno   es   de  
Germán  de  la  Garza,  ex  oficial  mayor  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social,  ahora  abanderado  de  Movimiento  Ciudadano.  Y  
parece  que  el  diputado  local  César  Daniel  Madruga  se  encamina  a  las  filas  perredistas.  
  
:Que  el   Senado   tiene   identificadas  al  menos  22   reformas  que  están  pendientes  de  discutir  en  este  periodo,  entre  otras   la  
regulación  de  las  cajas  de  ahorro  y  préstamo  popular  a  raíz  del  caso  Ficrea,  la  Ley  de  Sorteos  y  la  de  Desaparición  Forzada,  
por  mencionar  algunas.  Ya  están  ubicadas,  lo  que  va  a  hacer  falta  es  tiempo,  dicen  ahora.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Dictador  perfecto  
  
No   sé   si   ha   sido   la   verdadera   dictadura   perfecta,   pero  Singapur   es   un   caso   incómodo.   Para   los   pesimistas   del   desarrollo,  
porque  ha  demostrado  que  en  unas  cuantas  décadas  un  país  puede  pasar  de  la  pobreza  a  la  riqueza.  Para  los  deterministas  
climáticos,  por  haber   logrado  un  alto  desarrollo  en  un  país   tropical.   Para   los   socialistas,  por  haber  eliminado   la  pobreza   y  
obtenido  un  alto  nivel  de  igualdad  en  un  régimen  capitalista.  Para  los  capitalistas,  por  haber  utilizado  empresas  paraestatales  
y  planificación  económica  para  impulsar  el  desarrollo.  Para  los  demócratas,  por  haber  tenido  virtualmente  sólo  a  una  familia  
en  el  poder  desde  su  independencia  pese  a  tener  elecciones  democráticas.  Para  los  creyentes  en  la  unidad  étnica,  por  haber  
conseguido  paz  social  pese  a  tener  tres  grupos  étnicos  muy  distintos.  Para  los  teóricos  del  desarrollo,  por  haber  gestado  una  
nación   próspera   en   un   territorio   sin   recursos   naturales.   Para   los   nacionalistas,   por   haber   prosperado   con   altos   niveles   de  
inversión  extranjera.  Para  los  liberales,  por  la  reglamentación  excesiva  de  la  conducta  personal  ejemplificada  en  la  prohibición  
de  la  goma  de  mascar  o  en  la  aplicación  de  exámenes  de  orina  a  quienquiera  que  por  su  apariencia  parezca  sospechoso  de  
usar  drogas.  Frente  a  quienes  sostienen  como  Hegel  o  Marx  que  la  historia  se  mueve  sólo  por  grandes  tendencias,  y  que  la  
participación   de   los   individuos   tiene   poco   o   ningún   peso,   Lee   Kuan   Yew   resulta   también   un   personaje   incómodo   porque  
muchos  de   los  avances  de  Singapur  parecen  deberse  directamente  a   las  medidas  tomadas  por  este  primer  gobernante  del  
país  fallecido  el  23  de  marzo.  El  crecimiento  económico  de  Singapur  ha  sido  espectacular.  En  1950  la  entonces  colonia  inglesa  
tenía  un  producto  interno  bruto  per  cápita  de  2  mil  219  dólares,  menos  que  los  2  mil  365  de  México  y  muy  atrás  de  los  9  mil  
561  de  Estados  Unidos  (Angus  Maddison).  Para  2013  el  Fondo  Monetario  Internacional  le  calculaba  un  PIB  per  cápita  nominal  
de  55  mil  182  dólares,  el  octavo  del  mundo,  por  arriba  de  Estados  Unidos  con  53  mil  1  dólares  y  cinco  veces  más  que  México  
con   10  mil   650   dólares.   Si   el   PIB   se   ajusta   por   poder   de   compra,   Singapur   es   el   tercer   país   más   próspero   del   planeta,  
solamente  detrás  de  Qatar   (de   riqueza   petrolera)   y   Luxemburgo   (de   riqueza   financiera).  Singapur  no   cuenta   con   recursos  
naturales,  tiene  un  territorio  de  718  kilómetros  cuadrados  (considerando  terreno  ganado  al  mar)  y  cuenta  con  una  población  
de  sólo  5.4  millones  de  personas.  He  escuchado  mucho  que  el  pequeño  tamaño  de  Singapur  explica  su  éxito.  Si  así  fuera,  El  
Salvador  y  Haití  serían  los  países  más  prósperos  de  América.  La  falta  de  un  mercado  interno,  es  verdad,  empujó  a  Singapur  a  
una  temprana  globalización,  pero  no  todos  los  países  pequeños  optan  por  esta  expansión  y  ninguno  ha  logrado  tanto  éxito.  El  
rápido  desarrollo  de  Singapur  parece  consecuencia  directa  del  gobierno  duro  y  de  visión  de   largo  plazo  de  Lee  Kuan  Yew,  
quien  logró  proyectar  la  imagen  de  un  gobernante  fuerte,  pragmático  y  honesto.  Lo  curioso  es  que  en  el  México  de  hoy  se  le  
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habría  acusado  de  conflicto  de  interés  y  nepotismo.  Singapur  es  hoy  gobernado  por  un  hijo,  Lee  Hsien  Loong,  mientras  otro,  
Lee  Hsien  Yang,   es   presidente   de   la  Autoridad  de  Aeronáutica  Civil,   y   su   hija,   la   doctora   Lee  Wei   Ling,   dirige   el   Instituto  
Nacional  de  Neurociencia.  La  manera  en  que  Lee  convirtió  a  un  territorio  subdesarrollado  en  uno  de  los  países  más  prósperos  
debe   estudiarse.   Lee   puede   ser   criticado   por   sus   prácticas   autoritarias,   pero   la   transformación   que   logró   es   muy   clara.  
También  es  evidente  que  la  mayoría  de  los  singapurenses  le  profesan  un  aprecio  y  agradecimiento  sinceros.  
Derecho  a  elegir  
La   sección  22  decidió  en  asamblea   impedir   las  elecciones  de  este  próximo  7  de   junio  en  Oaxaca.  Para  eso  ha  establecido  
plantones  permanentes   frente  a   las  oficinas  del   INE.  Este  grupo  ya  ha  despojado  a   los  niños  oaxaqueños  del  derecho  a   la  
educación.  Ahora  busca  privar  a  los  ciudadanos  del  derecho  a  elegir  a  sus  gobernantes.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
El  fundamentalismo  en  el  futbol  
  
Prestos  para  ver  el  clásico  del  futbol  español,  Real  Madrid  contra  Barcelona,  en  el  estadio  de  este  último,  nuestros  anfitriones  
nos  avisaron  que  no  lleváramos  nada  de  ropa  o  distintivos  que  nos  identificaran  como  aficionados  madridistas.  Nos  enviaron  
un  correo  donde  claramente  decía  que  en  el  palco  sólo  se  permitía,  si  acaso,  una  bufanda  del  equipo   local.  Las  camisetas  
merengues   se   quedaron   en   las   maletas.   Llegamos   al   enorme   Camp   Nou   y,   para   nuestra   sorpresa,   éramos   los   únicos  
aficionados  del  Real  Madrid  en  toda  la  tribuna:  estábamos  rodeados  de  un  mar  blaugrana.  Frente  a  esta  apabullante  realidad,  
nos   propusimos  guardarnos   las   emociones   a   favor   del   equipo  de   nuestros   amores.  No  pudimos.  Animados   por   el   partido,  

ntes.  Comenzaron  los  problemas.  El  tipo  de  adelante  nos  gritaba  todo  tipo  de  
improperios  y  amenazas  con  un  claro  toque  racista.  Podía  tolerar  que  vinieran  aficionados  de  Francia  y  hasta  de  Inglaterra,  
pero  ni  hablar  de  los  del  Continente  Americano  que  éram

  Ahí  decidimos  pararle:   lo  más  sensato  era  callarnos.  

invitados   que   venían   de   Sudamérica.   Los   argentinos  me   dijeron   que   eso   no   era   nada.   Me   contaron   cómo   en   su   país   ya  
prohibieron  que  los  aficionados  del  equipo  visitante  vayan  a  ver  a  su  equipo  a  los  otros  estadios.  Si  uno  le  va  al  River  Plate  no  
puede  asistir  al  clásico  bonaerense  en  la  casa  del  Boca  Juniors  y  viceversa.  Y  es  que  las  barras  bravas  se  han  vuelto  cada  vez  
más  fanáticas  y  violentas.  En  el  palco  estaba  un  exjugador  del  Barcelona  que  nos  contó  que  lo  mismo  estaba  ocurriendo  en  
Grecia:  está  prohibido  ir  a  ver  a  tu  equipo  si  juega  de  visitante.  Ridículo:  el  futbol  convertido  en  una  religión  de  fanáticos  que  
impiden  ir  a  las  otras  iglesias.  España  tiene  una  de  las  mejores  ligas  de  futbol  del  mundo.  La  afición  es  nutrida  e  intensa.  En  
el  caso  del  Barcelona,   la  pasión  por  este  equipo  históricamente  se  ha  combinado  con  la  política.  En  el  Camp  Nou,  en  cada  
partido,  al  minuto  17   se   levanta   la  afición  a  expresar  el   deseo   independentista  de  Cataluña.  El   asunto  adquiere  un  mayor  
fanatismo  cuando  enfrente  está  el  Real  Madrid,  su  archirrival.  Pero  la  línea  entre  una  sana  rivalidad  deportiva  y  algo  más  de  
toques  religiosos-nacionalistas-políticos  se  llega  a  cruzar.  El  resultado  es  delirante  y  violento,  como  son  los  fundamentalistas.  
Y  en  muchas  ocasiones  aflora  el  racismo  del  hombre  blanco  europeo.  En  el  continente  de  la  ilustración,  el  que  después  de  la  
Segunda  Guerra  Mundial  debió  haber  aprendido  de  la  estupidez  de  las  teorías  de  la  superioridad  racial,  es  una  grosería  que  le  

El  
fundamentalismo  al  parecer  está  cada  vez  ganando  más  terreno  en  el  futbol  de  diversos  países.  Es  una  lástima  que  el  juego  
deje  de  ser  juego  para  convertirse  en  otra  cosa.  El  mensaje  para   los  niños  es  pésimo:  no  puedes   ir  a  ver  al  equipo  de  tus  
amores  al  estadio  del  rival  y  expresar  con  toda  libertad  tus  sentimientos.  En  México  muchas  veces  nos  quejamos  de  lo  que  
está  mal.  Pero  en  este  tema,  por  fortuna,  estamos  bien:  aquí  no  hemos  llegado  al  extremo  de  ver  el  futbol  como  una  cosa  
cuasi-religiosa,  fanática,  donde  los  fundamentalistas  se  apropian  del  terreno.  Aquí  los  aficionados  del  equipo  visitante  pueden  
ir  tranquilos  al  estadio  de  los  locales  y  llevar  a  sus  hijos.  Todos  pueden  vestir,  con  orgullo,  las  camisetas  de  sus  amores  y  la  
afición   rival   los   respeta.  Ciertamente   hay  uno  que   otro   pleito,   pero   por   lo   general   son  de  borrachos   que   se   les   pasan   las  
cervezas.  No  obstante,  hay  que  estar  alertas  y  defender  el  carácter  familiar  y  pacífico  de  nuestro   futbol.  La  Femexfut  y   los  
aficionados  debemos  combatir  las  tentaciones  fundamentalistas  que  convierten  el  futbol  en  otra  cosa  muy  diferente  a  lo  que  
simple  y  sencillamente  es:  un  juego.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
La  resurrección  de  Luis  Videgaray  
  
¿Les   sigue  molestando   el   asunto   de   la   reforma   financiera?,   le   pregunto   como   telón   de   la   Convención   Bancaria   a   Gabriel  

e  ir   
Las  palabras  de  Casillas  no  son  las  de  todos  los  banqueros,  pero  el  recién  concluido  encuentro  de  Acapulco  dejó  la  impresión  
de  que  no  quieren  tensar  las  relaciones  con  la  administración  peñanietista,  ni  con  el  secretario  de  Hacienda  Luis  Videgaray.  
Y  el  discurso  del  gobierno,  expresado  por  el  propio  Videgaray,  camina  gustoso  en  ese  sentido.  Le  dijo  ayer  en  estas  páginas  a  
Rogelio   Cárdenas  
bancos,  es  que  claramente  están  listos  para  incrementar  su  actividad,  generar  crédito,  más  barato,  para  grandes  proyectos  de  
infraestructura  y  para  el  fina   De  la  mano  de  este  cauteloso  encendido  de  la  
pipa  de  la  paz,  la  Convención  Bancaria  significó  también  una  suerte  de  resurrección  de  Luis  Videgaray.  Apenas  el  5  de  febrero  
pregunté  aquí  si  tenía  futuro  y  cuántos  días  negros  le  aguardaban  como  torpedeado  secretario  de  Hacienda  que,  además  del  
escándalo  de  la  casa  de  Malinalco,  no  conseguía  destapar  la  economía  y  sabía  que  una  larga  fila  de  empresarios  lo  acechaban  
para   cobrarle  presuntos  malos   tratos  y  una   indigesta   reforma   fiscal.  Afirmé  que   la  adversidad  estaba  afectando   incluso   su  
mítica  concentración.  Y  que  el  pronóstico  de  viento  en  contra  era  de  larga  duración.  Mes  y  medio  después,  Videgaray  parece  
estar   de   regreso.   El   Presidente   no  ha  dado   lugar   para   que   se   dude  quién   es   su   capitán   en   la   tormenta   económica.   Y   los  
escándalos,  como  el  que  trató  de  estallar  el  Wall  Street  Journal  en  plena  convención  de  banqueros,  porque  supuestamente  la  
constructora  Higa  había  hecho  un  mal  negocio  en  Malinalco,  pierden  viveza.  Acapulco  enseñó  que  los  financieros  mexicanos  
no   tienen  problema  en  hablar  y  acordar  con  Videgaray.  Y  nada   indica  que  en  el  extranjero   las  cosas  pinten  distinto.  Sería  
ingenuo  afirmar  que  le  ha  dado  la  vuelta  al  episodio  que  lo  convirtió  en  símbolo  de  oprobio,  pero  hoy  luce  más  fuerte  que  a  
principio  de  año.   ¿Vieron  a  un   secretario  de  Hacienda   fuerte?   me  despido  de  Gabriel  Casillas.   Sin  duda.  Fortalecido,  
buscando  alianzas  para  que  el  país  crezca.  Sí  vimos  un  cambio.  Ya  no  vimos  un  monólogo,  sino  un  diálogo.  Yo  te  diría  que  los  
banqueros  nos  fuimos  con  un  muy  buen  sabor  de  boca  de  Acapulco.    
  
MENOS  DE  140.    
Felicidades  y  el  mayor  de  los  éxitos  a  EL  UNIVERSAL  TV.  Puede,  debe  marcar  un  antes  y  un  después.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
El  Universal-Bajo  Reserva   
  
Se  complica  el  panorama  para  Radio  Centro  
  
Nos  aseguran  que  Grupo  Radio  Centro  se  está  quedando  solo  para  pagar   la  estratosférica  oferta  de  3  mil  050  millones  de  
pesos  que  hizo  por  una  de   las  cadenas  de  televisión  nacional.  Afirman  que  quienes  creían  que  el  grupo  PINFRA,  de  David  
Peñalosa,  entraría  al  quite  vieron  derrumbarse  esa  posibilidad  luego  de  que  el  pasado  jueves  emitió  en  un  comunicado  a  la  
Bolsa  Mexicana  de  Valores  en  el  que  se  desligó  de  ese  negocio.  Nos  dicen  que  la  banca  privada  también  ha  rechazado  otorgar  
créditos  adicionales  a  Radio  Centro,  por   lo  que  ahora  el  grupo  que  comanda  Francisco  Aguirre  está   recurriendo  a  Nafinsa.  
Tiene  hasta  el  10  de  abril  para  pagar  los  más  de  3  mil  millones  de  pesos.  
  
El  embajador  de  Kuwait,  Sameeh  Essa  Johar,  y  el  titular  de  la  SRE,  José  Antonio  Meade,  en  la  cancillería  
  
Muerte     
  

trascendencia,  se  sorprendería  al  saber  que  México  recibió  condolencias  por  el  fallecimiento  del  deportista  nada  menos  que  
del  gobierno  de  Dubái,  uno  de  los  siete  emiratos  que  conforman  los  Emiratos  Árabes  Unidos.  Nos  comentan  que  el  canciller  
José   Antonio  Meade   recibió   un  mensaje   de   condolencias   de   la   encargada   de   los   asuntos   exteriores   de   ese   rico   territorio  
petrolero  del  Golfo  Pérsico.  
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Emilio  Lozoya  
  
Pemex  vs.  el  IFAI  
  
Al   que   van   a  matar   de   un   coraje   es   al   director   de   Pemex,   Emilio   Lozoya.   Primero   un   pleito   entre   senadores   y   diputados  
mantiene   frenada   la   ley   que   busca  mayores   castigos   a   gasolinerías   que   roben   a   los   consumidores   y   a   los   criminales   que  

ordenó  abrir  toda  la  información,  a  petición  de  un  ciudadano,  de  los  ductos  donde  se  transportan  los  combustibles.  Es  decir,  
petróleo,  gasolinas,  gas,  diésel.  En  Pemex  consideran  que  este  fallo  representa  un  grave  riesgo,  pues  quien  reciba  los  datos  
podría   saber   la   trayectoria   exacta,   diámetro,   longitud,   capacidad,   de   los   35   kilómetros   de   venas   por   donde   pasan   los  
combustibles.  La  pregunta  que  se  hacen  en  el  gobierno  federal  es  ¿para  qué  quiere  un  ciudadano  saber  todos  estos  detalles?  
  
Hay  golpeteo  político:  Penchyna  
  
El  senador  David  Penchyna  asegura  que  él  ha  sido  el  primero  en  defender  el  endurecimiento  de  las  penas  para  quienes  roben  
gasolina  y  en  promover  soluciones  estructurales  a  este  problema  que  lastima  a  la  economía  y  a  los  ciudadanos.  Ayer  en  este  
espacio   se   dijo   que   algunos   legisladores   atribuían   a   que   el   Senado   congeló   una   iniciativa   mandada   por   la   Cámara   de  
Diputados  sobre  el  tema  debido  a  un  supuesto  enfrentamiento  político  entre  el  senador  Penchyna  y  su  homólogo  Omar  Fayad  
derivado  de  que  ambos  quieren  la  gubernatura  de  Hidalgo.  Don  David  asegura  que  es  falso  que  haya  un  choque  entre  él  y  
Fayad,  y  más  falso  aún  que  él  esté  deteniendo  alguna  legislación  para  castigar  a  los  delincuentes.  Asegura  que  detrás  de  los  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
SI  USTED  sabe  contar,  en  el  gobierno  federal  ¡cuentan  con  usted!  Con  eso  de  que  el  Presupuesto  2016  supuestamente  se  

  
  
POCO   VUELO   se   le   dio   en   un   principio   al   anuncio   hecho   por   Enrique   Peña   Nieto   y   Luis   Videgaray   sobre   el   rediseño  
presupuestal   para   el   próximo   año.   Sin   embargo,   conforme   va   quedando   claro   el   objetivo,   el   tema   entusiasma   a   unos   y  
espanta  a  otros.  
  
Y  NO  ES  para  menos  ya  que,  si  se  aplica  en  serio  lo  
recursos  dejarían  de  asignarse  en  automático  pues  cada  partida  debería  justificar  su  existencia,  utilidad  y  permanencia.  
  
ESTE  método  presupuestal  conceptualizado  por  Peter  A.  Pyhrr,  quien  lo  aplicó  en  Texas  Instruments  a  principios  de  los  años  
setenta,  implica  un  trabajo  monumental  que  si  no  se  hace  a  tiempo-y  bien-podría  convertirse  en  una  catástrofe.  
  
Es  por  eso  que  en  varias  dependencias  andan  buscando  gente  que  sepa  algo  más  que  capturar  un  formato  de  Excel.  
  
DOS  COSAS  quedaron  claras  con  los  nombramientos  en  la  PGR:  primero,  que  Arely  Gómez  no  tiene  equipo.  Segundo,  que  la  
procuradora  lo  sabe  y  optó  por  convocar  a  expertos  y  no  a  sus  cuates.  
  
DOS  DE   los   nuevos   funcionarios   que  más   llamaron   la   atención   fueron   Felipe  Muñoz  Vázquez,   quien   estará   al   frente   de   la  
subprocuraduría  de  Delitos  Federales;;  y  Gilberto  Higuera  Bernal,  de  la  subprocuraduría  de  Control  Regional.  
  
NINGUNO  de  los  dos  es  un  improvisado,  ambos  ya  antes  trabajaron  en  la  PGR.  Además,  tienen  una  carrera  consistente  en  el  
área  de  procuración  de  justicia,  a  nivel  federal  y  estatal.  
  
LA  DESIGNACIÓN  de  estos  funcionarios  se  suma  a  la  ratificación  de  Tomás  Zerón  como  jefe  de  la  Agencia  de  Investigación  
Criminal.  Falta  ver  si  al  frente  de  la  subprocuraduría  Jurídica  y  de  Asuntos  Internacionales,  Gómez  busca  también  un  perfil  de  
peso  completo  o  de  peso  pluma.  
  
SAQUEN  las  palomitas,  pues  el  jueves  habrá  pasarela  de  dirigentes  partidistas.  César  Camacho,  Carlos  Navarrete  y  Gustavo  
Madero  comparecerán  ante  la  cúpula  patronal  del  país.  
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LOS  DIRIGENTES  del  PRI,  el  PRD  y  el  PAN  serán  los   invitados  estrella  de  la  reunión  mensual  de  líderes  de  la  Coparmex  de  
todo  el  país.  Dado  que  el  encuentro  será  de  cara  a  las  elecciones,  aquello  promete  ponerse  sabroso.  
  
LA  COMPETENCIA  por  la  alcaldía  de  Guadalajara  promete  ser  un  auténtico  circo,  ¡perdón!,  todo  un  fenómeno  de  pluralidad.  
En  la  boleta  aparecerán  personajes  con  profesiones,  orígenes,  y  perfiles  muuuy  variados.  
  
LA  LISTA  la  encabeza  u

Ricardo  Villanueva,  por  el  PRI.  
  
CONTRA  ellos  van  el  médico  panista  Alfonso  Petersen  y  el  ingeniero  Enrique  Alfaro,  de  Movimiento  Ciudadano.  ¿Se  imaginan  
ese  debate  tapatío?  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

  

  


